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El propio gobernador de la provincia de San Juan, Marcelo Orrego, reconoció que 
existe inquietud por el alza de algunos delitos en la zona. Bajo este contexto, desde la 
Delegación Presidencial se comprometieron con gremios turísticos a reforzar las me-
didas de seguridad en el borde costero. 12 y 13
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Tarjetas para pagar buses eléctricos se 
venderán al interior de las máquinas

NUEVO TRANSPORTE COMENZARÁ A OPERAR EL SÁBADO

Ayer las últimas tres máquinas pasaron la revisión para comenzar a funcionar. Los buses 
contarán con aire acondicionado, Wi-Fi, GPS y puertos USB para la carga de dispositivos 
móviles.

EL DÍA

Desde la empresa ESERCO señalaron además que, a 
medida que se vayan habilitando los puntos de pago 

de estos pases electrónicos - cuyo valor será de 2.000 
pesos -  se aceptará la cancelación del pasaje con 

dinero en efectivo. 

Este sábado 30 de noviembre co-
menzarán a funcionar los 42 buses 
eléctricos que recorrerán La Serena 
y Coquimbo y que permitirán des-
congestionar y dar un transporte de 
alto estándar a los habitantes de la 
conurbación.

Sin embargo, la inauguración de 
los primeros viajes se realizará el día 
viernes con un recorrido gratuito, el 
que comenzará en el gimnasio techado 
de Las Compañías y culminará en 
el Centro Teletón en La Pampilla, al 
que están invitados autoridades y 
dirigentes de juntas de vecinos.

Cabe precisar que el funcionamiento 
de los buses será de lunes a domingo, 
con 326 salidas en día laboral y una 
frecuencia máxima en hora punta de 
seis buses por hora. Además, con-
tarán con paraderos establecidos, 
lo que asegurará que se mantengan 
los tiempos de traslado estimados.  

Por su parte, el delegado presidencial 
regional Galo Luna, destacó que el 
pasaje, en una primera etapa, se va 
a poder pagar de forma manual.

“Vamos a ir transitando lentamente a 
que el pago sea digitalizado totalmen-
te. Para eso se contará con distintos 
puntos de venta de las tarjetas que 
se están instalando”, sostuvo Luna.

En tanto, la seremi de Trasportes 
y Telecomunicaciones, Alejandra 
Maureira, explicó que esperan, du-
rante el primer semestre de 2025, 
concretar el pago del pasaje solo 
con tarjeta.

“Esto va a depender de que se cumpla 
con cada uno de los requisitos que 
establece el ministerio para asegurar 
que exista un buen despliegue en la 
venta y carga de la tarjeta”, indicó 
Maureira.

Cabe señalar que el valor del pasaje 
contemplado es de $800 para via-
jes intercomunales y de $700 para 
recorridos intracomunales.

En materia de descuentos, las per-
sonas mayores desde los 65 años 
tendrán una tarifa rebajada del 50%, 
mientras que, en caso de los estu-
diantes, será del 33%.

VENTA DE TARJETAS

A su vez, Justo Álvarez, gerente de 
la empresa ESERCO, señaló que ya 
está todo listo para poner en marcha 
el proyecto. “Pese a que durante los 
16 meses de instalación hubo dudas 
que una empresa regional pudiese 

concretar la iniciativa, este sábado 
quedará demostrado que se entregará 
un servicio de primera calidad”, afirmó.  

“Hubo dudas de algunos sobre los 
contratos. Que éramos un monopolio, 
pero se lo ganamos a todos, pero no 

para demostrarle a las autoridades, 
sino a nosotros que éramos capaces”, 
sostuvo el gerente de ESERCO.

En relación a las tarjetas que se 
utilizarán para pagar el pasaje, Álvarez 
señaló que, en esta primera etapa, 
serán vendidas en los mismos buses 
por los propios conductores.

“La tarjeta tiene un valor de 2 mil 
pesos y la puede cargar con 1.000 
pesos. Además tendrá un ‘préstamo’ 
de 700 pesos más. Es decir, cuando 
la compre pagará $3 mil, pero tendrá 
además 700 pesos que podrá utilizar 
y que en la próxima carga se la van 
a descontar”, explicó el dirigente de 
transporte.

Las tarjetas pertenecen a la empresa 
Kupos la que pueden ser cargadas 
en los puntos que se instalarán en 
diversos sectores de la conurbación 
y a través de su pagina kupos.cl.

Por otra parte, Álvarez manifestó que 
el terminal que acogerá a los buses 
se encuentra en más del 90% listo 
y se están terminando detalles del 
centro de lavado y de mantenimiento, 
los que deberían estar concluidos en 

los próximos días.
“Espero que cuiden los buses, por-

que estos proyectos son bastante 
grandes. La gente que quiera venir 
de Las Compañías y a Sindempart, 
y viceversa, ya no va a pagar dos 
pasajes. Con una tarifa van a llegar 
de La Serena a Coquimbo”, subrayó 
el gerente de la ESERCO.

MEJORAS EN EL TRÁNSITO

La seremi de Transportes explicó 
además que “estamos en la última 
etapa del proyecto de señales de 
parada. Tenemos casi el 80% de se-
ñales instaladas y se está verificando 
para cumplir con el 95% para el día 
sábado, faltando algunos puntos más 
bien en las rutas concesionadas”.

En ese sentido, indicó que con el 
proyecto de los buses eléctricos se 
busca mejorar el servicio de trans-
porte y contar con el primer sistema 
regulado de locomoción pública en 
la conurbación.

“Se ha avanzado con la instalación 
de las señales y en un proyecto de 
vía exclusiva en el eje Cienfuegos. 
Actualmente estamos terminando 
el proyecto en esta calle, y mientras 
esto suceda vamos a estar educando 
y difundiendo sobre la importancia de 
este proyecto. Para eso comenzará 
un proceso de marcha blanca de las 
vías exclusivas con partes de corte-
sías, para posteriormente, podamos 
iniciar el proceso y las sanciones co-
rrespondientes cuando no se cumpla 
finalmente con el uso correcto de la 
vía”, explicó la autoridad. 

ALEJANDRA MAUREIRA
SEREMI DE TRANSPORTE

Estamos en la última 
etapa del proyecto 
de señales de parada. 
Tenemos casi el 80% 
de señales instaladas 
y se está verificando 
para cumplir con 
el 95% para el día 
sábado”

JUSTO ÁLVAREZ
GERENTE DE LA EMPRESA ESERCO

La tarjeta tiene un 
valor de 2 mil pesos 
y la puede cargar con 
1.000 pesos más. 
Además tendrá un 
‘préstamo’ de $700 
más”

LIONEL VARELA Á.        La Serena
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Miembro 
Asociación 
Nacional de 
la Prensa 
A.G.

LA SERENA

Brasil 431. Casilla 556.

MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400 

GERENCIA Fono (51) 2 200410

CIRCULACION Brasil 431.
Fono: (51) 2 200400. La Serena

PUBLICIDAD Fono (51) 2 200410

SUSCRIPCIONES Fono(51) 2 200400

COQUIMBO 

Centro Impresor El Día Barrio Industrial, 

Calle Nueva Dos 1240. 

Fono (51) 2 200400

OVALLE 

Miguel Aguirre 109. 

Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272-

Horario de atención lunes a viernes 

de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.

Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1944
PROPIETARIO: 
ANTONIO PUGA S.A.
GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:   
FRANCISCO PUGA MEDINA
EDITORA GENERAL:     
LUCÍA DÍAZ GALVEZ

OPINIÓN

La puesta en marcha hace cinco años del Ministerio de 
Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación (MinCiencia) 
en Chile marcó un hito: por primera vez se institucionalizó 
un organismo estatal encargado de articular el esfuerzo 
científico para el desarrollo cultural, económico y social 
del país. Su propósito no es menor; se trata de alinear la 
investigación científica y la innovación tecnológica con las 
necesidades de la sociedad chilena.

Desde su creación, el MinCiencia ha sido reconocido 
por su carácter técnico y su distancia de las tensiones 
partidarias, siendo liderado, en sus inicios, por académicos 
con sólidas trayectorias científicas y de investigación. Tal 
perfil dotaba a sus decisiones de un peso intelectual y de 
independencia, lo cual aseguraba que el conocimiento 
científico fuera, por sobre todo, un servicio a la sociedad. 
Sin embargo, en los últimos años, esta línea técnica y de 
prestigio parece haber dado un giro preocupante hacia 
un sesgo político y superficial, una suerte de alineación 
con las “modas” del discurso público, en detrimento de la 
rigurosidad y la autonomía científica.

Uno de los ejemplos más recientes de este fenómeno es la 
salida de la ex subsecretaria Carolina Gainza, una decisión 
que ha sido interpretada por muchos como un gesto para 
aplacar tensiones políticas más que una decisión basada en 
criterios técnicos. A esto se suma el llamado a concursos 
para proyectos que, de manera explícita, debían alinearse 
con el programa de gobierno del presidente Gabriel Boric, 
lo cual plantea dudas sobre la capacidad del ministerio 
para definir sus propias prioridades, independientes de los 
intereses gubernamentales. En este contexto, cabe pre-
guntarse: ¿es hoy la ciencia en Chile realmente autónoma 
o se ha convertido en un apéndice de la política partidaria? 
La labor del ministerio debería ser precisamente resguardar 
esa independencia, manteniendo al Estado como garante 
de un conocimiento que sea patrimonio común de los 
chilenos, y no un mecanismo para influenciar, directa o 
indirectamente, en la opinión pública. La intromisión de la 
política contingente —aquella que responde a intereses a 
corto plazo— en el ministerio y sus programas erosiona la 
base de confianza en la institución y, más grave aún, pone 
en riesgo la libertad de investigar en las áreas donde Chile 
más necesita avanzar. Si aceptamos, sin más, que las 
autoridades de ciencia y tecnología se elijan con criterios 
políticos, estamos allanando el camino para que en el fu-
turo los partidos de turno decidan qué investigar, a quién 
financiar y cuáles áreas priorizar. La ciencia, en su esencia, 
no puede responder a una ideología o a los intereses de un 
grupo. Necesitamos un ministerio de Estado que actúe con 
independencia. El MinCiencia debe recuperar su rol técnico 
y mantenerse como un espacio de excelencia.

¿Ciencia al servicio de la 
sociedad o de la política?

La reunión realizada en la Delegación 
Presidencial, convocando a varios actores 
del sector público y privado, marca un paso 
decisivo en la preparación de la Región de 
Coquimbo para la temporada estival. El Plan 
Verano Seguro no solo busca combatir la 
creciente preocupación por la seguridad, sino 
también cimentar la confianza de los turistas 
nacionales y trasandinos.

Las medidas anunciadas, que incluyen el uso 
de drones, patrullajes mixtos, rondas a pie y 
en bicicleta, y el despliegue de un helicóptero 
de La Armada, representan un esfuerzo para 
garantizar tranquilidad en las áreas más con-
curridas, como el borde costero. Asimismo, 
la instalación de garitas de seguridad en la 
Avenida del Mar y la mayor presencia policial 

fueron parte de los compromisos adquiridos 
en el encuentro. 

Para el gremio turístico, estas acciones son 
fundamentales. Sin embargo, su verdadera 
efectividad dependerá de su implementación 
sostenida y su capacidad de generar un cambio 
en la percepción de seguridad de los foráneos. 
Una región que no inspira confianza difícilmente 
atraerá el flujo de visitantes necesario para 
reactivar su economía tras años complicados.  

Si el territorio logra combinar un plan efec-
tivo de resguardo con una oferta atractiva 
de servicios, fortalecerá su reputación como 
un destino ideal para el descanso.  La tarea 
es una: convertir la seguridad en una ventaja 
competitiva que impulse el turismo y beneficie 
a toda la comunidad. 

Desafío estival 
La tarea es una: convertir la seguridad en una ventaja competitiva que 

impulse el turismo y beneficie a toda la comunidad. 

EDITORIAL

Entre el lunes 2 y miércoles 4 de 
diciembre, miles de estudiantes 
en Chile realizarán los exámenes 
de acceso a la educación superior 
(PAES), con el objetivo de acceder 
a una carrera universitaria elegida 
entre las 45 universidades adscritas 
al sistema de Acceso a la Admisión 
universitaria. Todos los que hemos 
vivido el proceso sabemos que está 
lleno de múltiples emociones, tanto 
positivas como negativas. Aunque 
es difícil poder controlar la ansiedad 
y el nerviosismo por pensar en el 
futuro, incluso en el peor de los 
casos que pudiera presentarse, no 

es el fin del mundo. Recuerden 
que el camino hacia el éxito como 
persona y como profesional nunca 
será único ni lineal.

A modo de aconsejar a los futuros 
estudiantes universitarios, estos 
10 días que quedan les aconsejo 
no saturarse con textos complejos, 
sino estudiar los diagramas, mapas 
mentales y tarjetas de memoria 
que ya han analizado durante el 
tiempo de preparación, que les 
ayude a retener la información 
de forma clara y estructurada. 
Nunca está demás realizar los 
últimos ensayos académicos, pero 
eviten el “cramming”, ya desde el 
punto de vista neurocientífico, 
sobrecargar la memoria de corto 
plazo, dificultará le proceso de 
transferencia a la memoria de 
largo plazo. Complementen es-
tos últimos días de repaso con 
rutinas de manejo de respiración, 
que ayuda a reducir el estrés y 
la ansiedad, además de mejorar 
la concentración y el control de 
emociones. También practiquen 
deporte, ya que el proceso libera 
endorfinas, las hormonas que me-
joran el estado de ánimo, además 
de mejorar la calidad del sueño y 

reducir la tensión muscular.
Independiente de la elección de 

carrera que cada estudiante elegirá, 
y más allá de las competencias 
técnicas que logren adquirir den-
tro de su formación profesional, 
siempre tengan plena convicción 
propia de adquirir un sólido com-
promiso por contribuir a un futuro 
sustentable. Continúen desarro-
llando una empatía profunda con 
los desafíos socioambientales que 
vivimos, y tener una convicción 
firme de que sus acciones ten-
drán un impacto positivo en su 
entorno. Desarrollen habilidades 
de comunicación interpersonal y 
una capacidad de adaptación de 
entornos cambiantes, que con-
tribuya al trabajo colaborativo e 
inclusivo. Desde nuestro rol como 
docentes, debemos mantener 
nuestro compromiso de formar 
estudiantes que logren una capa-
cidad de pensamiento sistémico 
crítico, que puedan identificar 
problemas y relacionarlos con 
su entorno, anticipar escenarios 
futuros, colaborar con diversos 
actores y proponer soluciones 
sostenibles que impacten en las 
comunidades donde interactúan. 

¡Sin miedo 
al éxito!

OPINIÓN

Dr. Iván Suazo Galdames
Vicerrector de Investigación y Doctorados de 
la Universidad Autónoma de Chile 

Cristian Sánchez 
Director de Ingeniería civil 
en Minas de la U.Central 
Región de Coquimbo
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Hombre asesina a su pareja y sus 
hijos alertan de ello a los vecinos

EL IMPUTADO HABRÍA RECONOCIDO SU PARTICIPACIÓN EN EL HECHO

La Brigada de Homicidios de la PDI La Serena concurrió hasta el condominio Terrazas del 
Valle para investigar el femicidio. 

EL DÍA

Durante la madrugada de este martes ocurrió un nuevo 
femicidio en la comuna de Ovalle, cuando un hombre de 
32 años de edad dio muerte a su pareja en el baño del 

domicilio que ambos compartían. El crimen fue alertado 
por los hijos, lo que permitió la llegada de Carabineros 
y la detención del sujeto. La formalización por parte de 
la Fiscalía se realizará este viernes 29 de noviembre, ya 

que se solicitó una ampliación de la detención por las 
diligencias que aún están pendientes. 

Un nuevo femicidio conmociona a 
la comuna de Ovalle y a la Región de 
Coquimbo. 

Esta vez la víctima fue una mujer de 
32 años de edad, quien fue asesinada 
en el baño de su domicilio, ubicado 
en el condominio Terrazas del Valle. 

El hecho ocurrió en la madrugada de 
este martes 26 de noviembre, cuando 
su pareja y conviviente -un hombre 
de 32 años- la asesinó al interior de 
la vivienda que ambos compartían 
con sus tres hijos. 

En medio de la tragedia en tanto, 
los niños salieron del domicilio en 
busca de ayuda, encontrándose con 
una vecina, a quien le contaron que 
su padre había golpeado a su mamá, 
encerrándose en el baño. Ante esta 
situación, la mujer llamó inmediata-
mente a Carabineros, quien concurrió 
al lugar. 

Al ingresar a la vivienda, el personal 
policial encontró la puerta del baño 
cerrada con seguro, por lo cual proce-
dieron a forzarla para abrirla. Al lograr 
entrar, hallaron el cuerpo de la mujer 
sin signos vitales, y a un costado 
hallaron al hombre de iniciales J. E. 
C. B., a quien detuvieron. 

El caso fue traspasado a la Policía 
de Investigaciones, cuyos agentes, 
durante la mañana del mismo martes 
realizaron las primeras diligencias y 
levantamiento de evidencias. 

“Por instrucción de la fiscalía macro 
zona norte, personal de turno de la 
Brigada de Homicidios junto a peritos 
del Laboratorio de Criminalística regio-
nal, se trasladan a un sitio de suceso en 
la comuna de Ovalle, por un femicidio 
consumado, hecho ocurrido en el día 
martes en horas de la madrugada, en 
donde fallece una mujer de 32 años 
de edad. En ese contexto se está 
realizando el trabajo científico-técnico 
en el sitio del suceso y el imputado 
fue detenido en fragancia en el lugar. 
Se están levantando cámaras, se está 
realizando un empadronamiento y 
la víctima fue enviada al Servicio 
Médico Legal para establecer la causa 
exacta del fallecimiento”, informó el 
subprefecto José Cáceres, jefe de la 
Brigada de Homicidios La Serena. 

AMPLIACIÓN DE LA DETENCIÓN 

Pasado el mediodía, se llevó a cabo 
la audiencia de control de detención 
en el Juzgado de Garantía de Ovalle, 
en la que el fiscal solicitó una amplia-
ción de la detención del sujeto por el 

máximo plazo legal, es decir, tres días. 
Desde el Ministerio Público justifi-

caron esta solicitud en consideración 
de las diligencias que aún están 
pendientes, entre ellas, la toma de 
declaración de los hijos de la pareja, 
quienes tienen 15 y 11 años de edad. 
Por su parte, la defensa del imputado 
no se opuso a la ampliación, pero sí 
solicitó que fuese tan solo en 24 horas. 

Finalmente, el juez Darío Díaz Peña 
y Lillo evaluó lo expuesto y decidió 
aceptar la solicitud de la Fiscalía. “Hay 
diligencias pendientes, que me parece 
que son absolutamente pertinentes y 
que además  permiten eventualmente 
establecer con claridad y mejores 
antecedentes la imputación, y todas 
las circunstancias de la eventual co-
misión del delito. Teniendo presente 
la ley de protección de los derechos 
de los niños y adolescentes, y espe-
cialmente cuando vayan a declarar 
como testigos, vamos a autorizar la 
ampliación de la detención, la que 
se va ampliar por tres días”, señaló 
el magistrado al respecto. 

De esta manera, el imputado fue 
ingresado al Centro de Detención 
Preventiva de Ovalle, en donde per-
manecerá al menos hasta este viernes 
29 de noviembre. 

Tras la audiencia, el fiscal de Ovalle, 
Rodrigo Gómez, se refirió al caso, 
asegurando que el imputado ya habría 
reconocido su participación en el 
delito. “Hay una serie de diligencias 
pendientes todavía. La Brigada de 
Homicidios está realizando informes, 
también el Servicio Médico Legal por 
cierto. Carabineros también participó 
en el hecho. En la investigación tam-
bién participó el equipo ECOH, con 
quien estuvimos en la mañana. En 
la Fiscalía le tomamos declaración al 
propio imputado, quien reconoce su 
participación. Como bien se señala, 
la víctima es una mujer de 32 años, 
quien fue ultimada por parte de su 
pareja, también de 32 años, quien la 
estranguló. Los hijos estaban en el 
mismo domicilio, no en el mismo lugar, 
porque esto ocurrió en el baño y ellos 
estaban en la sala contigua, que era 

el living y comedor. Lamentablemente 
el hecho tuvo una consecuencia fatal, 
y el día viernes nosotros vamos a for-
malizar la investigación por el delito 
de femicidio consumado”, indicó. 

APOYO A LA  FAMILIA Y CIFRAS DE 
FEMICIDIOS 

Al tomar conocimiento de este caso, 
desde SernamEG tomaron contacto 
con la familia de la víctima para 
prestar el respectivo apoyo. 

“Queremos confirmar como dirección 
regional del Servicio Nacional de la 
Mujer y la Equidad de Género que ya 
hemos tomado contacto con el padre 
de la víctima para poner a disposición 
todo nuestro apoyo psicosocial y la 
representación jurídica. Asimismo, se 
activó el circuito intersectorial para 
que de manera integral podamos tra-
bajar para que este caso de violencia 
extrema de género se investigue con 
perspectiva de género y se consigan 
las máximas penas para el agresor. 
El servicio además iniciará el trámite 
para conceder en el marco de la ley 
21.565 la pensión de protección y 
reparación a los tres hijos de la mu-
jer”, declaró la directora regional de 
SernamEG, Priscilla Olivares Verasay. 

Cabe señalar que según datos del 
Servicio Nacional de la Mujer y la 
Equidad de Género, a la fecha, en 
Chile se registran 40 femicidios 
consumados, 3 de ellos en la Región 
de Coquimbo y 261 femicidios frus-
trados, 10 de ellos en la región.

PRISCILLA OLIVARES VERASAY
DIRECTORA REGIONAL DE SERNAMEG

Se activó el circuito 
intersectorial para que 
de manera integral 
podamos trabajar 
para que este caso de 
violencia extrema de 
género se investigue 
con perspectiva de 
género y se consigan 
las máximas penas 
para el agresor” 

LUCIANO ALDAY V.      Ovalle
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Conexión Kimal-Lo Aguirre ingresa Adenda 1 
al Sistema de Evaluación Ambiental

CON RESPUESTAS A LAS OBSERVACIONES

La información complementaria al Estudio de Impacto 
Ambiental da respuesta a las observaciones ciudadanas 
y a los órganos del Estado con competencia ambiental.

En el marco del proceso de eva-
luación de impacto ambiental del 
proyecto HVDC Kimal-Lo Aguirre, la 
empresa Conexión, ingresó al Sistema 
de Evaluación Ambiental (SEIA) la 
Adenda N°1. El documento da res-
puesta tanto a las observaciones del 
Informe Consolidado de Aclaraciones, 
Rectificaciones o Ampliaciones 
(ICSARA N°1) presentado por los 
organismos del Estado que participan 
del proceso, como a las observacio-
nes recogidas en la Participación 
Ciudadana. 

“Conforme establece el reglamento 
del Sistema de Evaluación Ambiental, 
hemos dado cumplimiento oportu-
namente a lo requerido en el primer 
ICSARA, en línea con nuestras po-
líticas de sostenibilidad y derechos 
humanos, teniendo en cuenta que 
la transición energética debe darse 
en un contexto de protección a la 
biodiversidad y aceptación social” 
señaló Sebastián Fernández, Gerente 
General de Conexión Kimal-Lo Aguirre. 

La gran cantidad de archivos que 
componen la Adenda 1, dan cuenta 
de información adicional de línea 
de base requerida, así como ajustes 
en el trazado de la línea para evitar 
intervención y/o reevaluar impactos. 
Estos se manifiestan en la disminución 
de áreas de corte vegetacional en 
aproximadamente 100 hectáreas para 
obras permanentes, y similar magnitud 
en obras temporales, mientras que la 
cantidad de estaciones repetidoras 
disminuye de nueve a cinco unidades, 
entre otras. 

El haber atendido las observaciones, 
ha implicado un cambio a 1.346 kiló-
metros en la extensión de la línea de 
transmisión, asociado a la instalación 
de 2.691 torres, para lo que se requerirá 
la contratación de 5.099 trabajadores 
en promedio, con un peak de 6.249, 
manteniendo los plazos originales de 
construcción y una inversión referencial 
de 1.480 millones de USD.  

Kimal-Lo Aguirre considera dos sub-
estaciones convertidoras en cada polo, 
entre las regiones de Antofagasta y 
Metropolitana y un trazado por 28 
comunas entre ambas regiones: María 
Elena, Sierra Gorda, Antofagasta, 
Taltal, Diego de Almagro, Copiapó, 
Tierra Amarilla, Vallenar, La Higuera, La 
Serena, Vicuña, Andacollo, Río Hurtado, 
Ovalle, Punitaqui, Combarbalá, Canela, 
Illapel, Los Vilos, Petorca, Cabildo, La 
Ligua, Catemu, Panquehue, Llay Llay, 
Til Til, Lampa y Pudahuel. 

Kimal-Lo Aguirre considera dos subestaciones convertidoras en cada polo, entre las regiones de Antofagasta y Metropolitana y un trazado 
por 28 comunas entre ambas regiones.

EL DÍA

AVANCES EN EL 
DESARROLLO DEL PROYECTO 

En paralelo al proceso de evalua-
ción ambiental, el proyecto desarrolla 
la ingeniería de detalle, dando así 
cumplimiento a lo establecido en el 
Decreto de Adjudicación de la Obra del 
año 2022 del Ministerio de Energía, 
y los hitos que éste considera. En 
particular, ya se tiene aprobado el 
hito asociado a ingeniería de líneas, 
y prontamente se dará cumplimiento 
a lo relacionado a las subestaciones 
conversoras, para luego continuar con 
las órdenes de compra para los equipos 
en las instalaciones. En términos del 
aseguramiento de la franja para la 

instalación de la línea, se ha suscrito 
acuerdos voluntarios con los propie-
tarios de los predios, de acuerdo con 
lo programado, y se presentaron cinco 
solicitudes de concesión eléctrica, una 
en cada región, a la Superintendencia 
de Electricidad y Combustible. 

El proyecto fue mandatado por el 
Coordinador Eléctrico Nacional como 
parte del Plan de Expansión de la 
Transmisión de largo plazo en Chile, 
desarrollado por la Comisión Nacional 
de Energía en el año 2018. Con su 
entrada en operación deberá garantizar 
un suministro eléctrico más estable, 
aumentar la participación de energía 
renovable, comenzar el proceso de 
electrificación de los consumos ener-

géticos, y así alcanzar las metas de 
carbono neutralidad comprometidas 
por nuestro país.

SEBASTIÁN FERNÁNDEZ
GERENTE GENERAL DE CONEXIÓN 
KIMAL-LO AGUIRRE

Conforme establece 
el reglamento del 
Sistema de Evaluación 
Ambiental, hemos 
dado cumplimiento 
oportunamente a lo 
requerido en el primer 
ICSARA”

EQUIPO EL DÍA             Región de Coquimbo
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sectores, que pudo leer esa transver-
salidad, que pudo entender y sintonizar 
con la población. Creo que el éxito de 
Cristóbal Juliá tiene muchas lectu-
ras que van más allá de la cantidad 
de votos y es muy importante para 
nosotros que él haya tenido ese éxito 
y que lo haya tenido en la forma que 
ocurrió además”.

ELECCIONES INTERNAS

-¿Espera que estos resultados 
le sirvan a usted para ser reelecta 
en las elecciones internas de su 
partido en diciembre?

“Uno trabaja por los resultados mis-
mos no por el objetivo personal. Sin 
embargo, creo que ha habido una 
gestión que  ha mostrado resultados 
contundentes que están a la vista y 
eso da pie para plantear la continui-
dad de la gestión. Pero como digo, el 
objetivo siempre es la tarea misma, es 
decir, obtener el número de alcaldes 
que para Chile Vamos y para Evopoli 

es importante. Ganar gobernaciones 
también, porque para la región es im-
portante, para Chile Vamos también 
y para Evopoli desde luego. Eso es 
lo que nos ha inspirado hasta ahora 
y afortunadamente hemos tenido 

Este fin de semana, Gloria Hutt Esse, 
presidenta nacional de Evópoli, llegó 
hasta la Región de Coquimbo para 
apoyar al candidato a gobernador 
regional, Cristóbal Juliá quien, final-
mente, resultó electo con un amplio 
63% de las preferencias. 

En entrevista con Diario El Día, la 
máxima dirigente de la colectividad  
destacó el crecimiento que en la 
última elección mostró su partido a 
nivel nacional. 

En ese sentido, valoró que en este 
último ejercicio electoral haya triun-
fado la “derecha moderada” y que los 
extremos tanto de izquierda como 
de derecha hayan sido desplazados.

-¿En qué pie se encuentra Evopoli 
después de las elecciones munici-
pales en las que consiguieron ocho 
comunas? ¿Cree que pueden seguir 
creciendo?

“Estamos en el mejor pie desde su 
formación. Desde el punto de vista 
de la cobertura territorial es la opor-
tunidad en que hemos tenido más 
municipalidades y ahora además 
gobernaciones regionales con lo cual 
tenemos base en puntos importantes, 
como Coquimbo, Antofagasta y San 
Pedro de la Paz en el Biobío, y eso 
nos da una plataforma para seguir 
creciendo que es muy potente, muy 
sólida”.

-¿Cómo reciben el triunfo de 
Cristóbal Juliá en la Región de 
Coquimbo? ¿Crece el ala más liberal 
de la oposición en el país?

“Lo recibimos con gran alegría. 
También con gran orgullo, porque  el 
trabajo que hizo él y todo su equipo es 
muy notable y refleja el espíritu que 
nosotros queremos llevar adelante, 
el trabajo político que es muy desde 
la base, desde el territorio y Cristóbal 
hizo eso. Recorrió toda la región, habló 
con miles de personas y me parece 
que eso refleja el triunfo tan fuerte 
que tuvo. Así que creo que también 
afirma el ala más liberal. Desde lue-
go que Evopoli tenga la presencia 
a través de Cristóbal en una región 
tan importante marca también esa 
mirada de la derecha que convive 
con algunos más tradicionales, más 
conservadores. Pero convivimos en 
muy buena armonía”.

-¿Qué valora de esto?
“Me gustaría mucho valorar el apoyo 

transversal de la oposición que fue 
capaz en Coquimbo de ponerse de 
acuerdo en apoyar a un candidato 
que interpretó el sentir de todos los 

buenos resultados”.
-¿Cree que habrá alguna evolución 

en el país cuando las fuerzas polí-
ticas siguen equilibradas?

“Yo creo que hay un espacio muy 
marcado con las nuevas gobernacio-
nes en manos de la oposición para 
corregir rumbos. Más que cambios 
drásticos - porque ya hemos visto 
que la promesa de cambios drásticos 
no es lo que las personas esperan - 
la ciudadanía espera cambios para 
mejorar sus vidas y por eso, creo 
que los logros de estas elecciones 
municipales y regionales marcan la 
posibilidad de efectivamente cam-
biar el rumbo, volver a marcar una 
gestión eficaz, marcar que el trabajo 
duro produce resultados y que esos 
resultados benefician a las personas. 
Creo que eso es muy importante y en 
cierta manera recoge las expectati-
vas de resultados que las personas 
plantean. Ellos quieren ver gestión, 
pero gestión eficaz, que hasta ahora 
no se ha visto”.

-La oposición hizo entender du-
rante las últimas elecciones que 
el gobierno sería poco menos que 
aplastado, sin embargo, esto no 
ocurrió. ¿Por qué cree que ha pa-
sado esto de que el oficialismo siga 
teniendo altas votaciones, como en 
Valparaíso, por ejemplo? 

“Hay regiones que tienen una marca 
de presencia muy sólida y fuerte de 
ciertos sectores. Eso mismo pasó y 
ya era más o menos anticipable por 
los resultados de las municipales en 
Valparaíso y Viña del Mar. Así que 
hay, por supuesto, en algunos lugares 
concentración de población que tiene 
una mirada más afín a la izquierda y 
en otros lugares más afín a la dere-
cha. Entonces, se van equilibrando 
y yo creo que en la medida que haya 
equilibrios también es posible lograr 
acuerdos, avanzar en conjunto. Es 
posible una mirada más transversal 
que cuando, por ejemplo, había 15 
regiones en manos del oficialismo y 
una en manos de Chile Vamos. Ahora 
quedó más equilibrado y eso abre 
posibilidades de conversaciones”.

-¿Hubo un error entonces de la 
oposición al dar a entender que 
aplastarían al oficialismo? Porque 
se dijo incluso que esto era un ple-
biscito al gobierno.

“No. Por lo menos yo me hago res-
ponsable de las declaraciones mías. 
Creo que en algunos lugares había 
alguna forma de plebiscito cuando 
era muy marcada la opción. Sin ir 
más lejos en Coquimbo el oponente 
de Cristóbal Juliá era del Partido 

“El éxito de Cristóbal Juliá va más 
allá de la cantidad de votos”

GLORIA HUTT ESSE, PRESIDENTA NACIONAL DE EVÓPOLI

La máxima dirigente de la colectividad destacó la mayor 
representación que logró el partido en las pasadas 
elecciones municipales y de gobernadores. En ese 

sentido, valoró la unidad que consolidó la oposición en 
torno a la candidatura del meteorólogo y hoy gobernador 

regional electo. 

ÓSCAR ROSALES

ÓSCAR ROSALES CID    La Serena

En algunos lugares 
había alguna forma 
de plebiscito cuando 
era muy marcada la 
opción. Sin ir más 
lejos en Coquimbo el 
oponente de Cristóbal 
Juliá era del PC” 
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28 DE NOVIEMBRE

TRIBUTO

KAROL G

DESDE LAS 23:00 HRS
DIVERSIÓN QUE NOS UNE

ENJOY COQUIMBO ES

29 DE NOVIEMBRE

TRIBUTO

LOS JAIVAS
30 DE NOVIEMBRE

TRIBUTO

EUROPE

*Promoción válida desde el 1 JULIO al 30 de NOVIEMBRE 2024. Exclusiva para socios Enjoy Club. MÁXIMO 3 TRAGOS POR PERSONA.

SHOW GRATIS CON TU ENTRADA AL CASINO

EXCLUSIVO SOCIOS
ENJOY CLUB

EXCLUSIVO SOCIOS

CERVEZA Y PISCOLA JUEVES VIERNES Y SÁBADO
18:00 a 22:00 HRS

JUEVES VIERNES Y SÁBADO
18:00 a 22:00 HRS

c/u1.000

Comunista y eso estaba enfrentado 
a las fuerzas de oposición que se 
unieron todas tras la candidatura 
de Cristóbal. Entonces, en ese caso, 
había una línea más clara de refe-
rencia, y en otras regiones no había 
una diferenciación así tan explícita y 
los votos se distribuyeron de distinta 
forma, o estuvieron las votaciones 
mucho más parejas”.

-En Santiago el triunfo de Claudio 
Orrego fue claro. ¿Comparte que 
Evelyn Matthei lo haga parecer 
como un triunfo y una hazaña del 
candidato de oposición?

“Yo creo que si uno mira la evolu-
ción de Francisco Orrego desde que 
partió su campaña hasta el final es 
efectivamente algo poco visto en 
carreras competitivas electorales. 
Es muy poco usual que en tan poco 
tiempo uno pueda subir tanto como 
subió él, que tiene una cantidad im-
portante de votos, como un millón 
800 mil votos. O sea, él logró captar 
una parte importante del electorado y 
eso es un activo indiscutible para él 
y para Chile Vamos también, porque 
hay una elección parlamentaria. Las 
elecciones no terminan en el momento 
que se define un cargo. También se 
mira cuál es el potencial de cada 
uno de los candidatos para seguir 
en carrera desde la plataforma que 
generan desde esa votación”.

-¿Lo está anunciando como posible 
candidato a diputado?

“No lo sé, pero la votación que él 
tiene lo posiciona como una figura 
capaz de  levantar votaciones que 
lo hagan ganar en una competencia 
de distinto formato como puede ser 
una parlamentaria. Pero eso es algo 
que le corresponde a él y a su parti-
do decidir. Es indudable y un hecho 
objetivo que fue capaz de levantar 
una cantidad importante de votos”.

DERECHA MODERADA

-¿Coincide en que tanto en las 
municipales como en las elecciones 
de gobernadores vuelve a recuperar 
terreno la centro derecha?

“Sí, eso me parece bastante evidente, 
especialmente en las municipales y 
ahora también cuando vemos que en 
las gobernaciones no quedó nadie del 
Partido Comunista ni de Republicanos. 
Se ve que hay una recuperación de lo 
que yo llamo el tercio perdido. Antes 
siempre se hablaba de que Chile tenía 
en su sistema político tres tercios y 
en alguna medida el tercio del me-
dio tendió a desaparecer cuando se 
polarizó mucho el país y si uno mira 
la última elección presidencial era el 
Frente Amplio contra Republicanos. O 
sea, estaba muy polarizado. Creo que 
ahora surge nuevamente la alterna-

tiva de centro moderado y nosotros 
estamos muy identificados con esa 
centro derecha liberal que trabaja 
con más moderación. Creo que sí, eso 
está en recuperación y si uno mira las 
encuesta CEP que se publicó en junio 
o julio de este año, mostraba que la 
identificación mayor de la población 
iba en crecimiento muy fuerte con 
una mirada de centro moderado”.

LOS DERROTADOS

-¿Cree que los grandes derrota-
dos de la oposición han sido los 

Republicanos?
“No sé. Yo trato de evitar esa ca-

lificación de grandes derrotados, 
porque todos hacen una contri-
bución importante. Ellos tuvieron 
un muy buen resultado en conce-
jales. Entonces, si bien no tienen 
gobernadores y tienen el mismo 
número de alcaldes que Evopoli, 
uno podría decir que eso es muy 
inferior a lo que potencialmente 
podrían tener o  que tuvieron en 
el Consejo Constitucional. Pero 
puede ser que eso también haga 
que se reconfiguren y se genere un 
equilibrio para las conversaciones 
mucho mejor y con más factibilidad 
de llegar a acuerdos. Cuando las 
cosas están tan cargadas en una  
de las fuerzas es mucho más difícil 
la conversación”.

-¿Sigue pensando que cuando 
hubo dominio republicano se debi-
litaron las intenciones de acuerdo?

“A eso mismo me refiero. Cuando 
ellos tuvieron esa elección que fue tan 
contundente, ellos ganaron 30 con-
sejeros para el Consejo Constitucional 
y Chile Vamos tenía 11. Entonces, 
se hace más difícil porque hay una 
fuerza que domina y tiene pocos 
incentivos a abrirse a los acuerdos. 
Creo que ahora están las cosas más 
equilibradas para conversaciones 
productivas y espero que eso ocurra”.

Creo que ahora 
surge nuevamente 
la alternativa de 
centro moderado y 
nosotros estamos muy 
identificados con esa 
centro derecha liberal 
más moderada”
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Se agudiza quiebre: desde el PC 
buscarán recuperar cupo parlamentario

TRAS FICHAJE DE TELLO EN EL FRENTE AMPLIO

Distintas voces del oficialismo se refirieron a la 
derrota de Javier Vega en el pasado balotaje, quienes 
coincidieron que deben sacar enseñanzas del pasado 

proceso. Además, desde el Partido Comunista 
cuestionaron los dichos de la diputada Carolina Tello 

argumentando que no contribuye a la unidad del sector 
con miras a las elecciones presidenciales y legislativas.

El presidente nacional del Partido 
Comunista, Lautaro Carmona, abordó 
las votaciones por la segunda vuelta 
de gobernadores, instancia en la que 
la colectividad oficialista no logró 
ninguna gobernación. 

Precisamente, en los recientes co-
micios, Javier Vega, el candidato 
oficialista y militante del partido en 
la Región de Coquimbo, fue derro-
tado por Cristóbal Juliá de la Vega 
(apoyado por Evópoli) con un 63% 
de los votos.

Fue en conversación con ADN que 
Carmona analizó que “hay un por-
centaje bastante marginal a favor 
de las fuerzas del oficialismo, y que 
esto pone las cosas respecto a 2025, 
que es otra batalla, otro desafío, pero 
que tiene un hilo de origen en una 
competencia absolutamente abierta”.

Sobre la derrota de su candidato 
en Coquimbo, el timonel comunista 
aseguró que “me duele, y realmente 
la segunda consideración que ha-
bíamos logrado con la elección de 
Javier Vega en Coquimbo”.

PARLAMENTARIOS PC  
CUESTIONAN DICHOS DE TELLO

Sin embargo, tras el resultado de las 
elecciones, la derrota caló hondo en 
el oficialismo, a tal punto de que la 
diputada del FA - y exPC - Carolina 
Tello afirmó que “personalmente 
creo que el Frente Amplio tenía una 
mejor carta”, en alusión al exdele-
gado Rubén Quezada, quien fue en 
su momento precandidato para la 
elección de gobernador. 

Al respecto, la diputada Nathalie 
Castillo (PC), sostuvo que “nos inte-
resa hacer una reflexión en conjunto 
con los partidos y organizaciones 
que fueron parte de este proceso”, 
afirmando que “las opiniones de la 
diputada (Tello) no apuntan a la unidad 
amplia que sentimos y esperamos 
forjar en este ciclo político”. 

Por su parte, el senador Daniel Núñez 
(PC), respecto a la derrota de Javier 
Vega, subrayó que hay varios factores 
que influyeron en ello. “Lo primero 
es que como fuerzas democráticas 
perdimos mucho tiempo valioso en 
ponernos de acuerdo detrás de una 
candidatura única. Incluso a primera 
vuelta fuimos con dos nombres”, acotó.

“Por otro lado, Cristóbal Juliá tuvo 
habilidad para mostrarse como una 
figura independiente, desmarcándose 
de los partidos de derecha. Es digno 

de destacar que los parlamentarios 
de la UDI, Marco Sulantay y Juan 
Fuenzalida aparecieron junto a Juliá 
solo para la celebración tras obtener 
el triunfo”, complementó.

Además, aseguró que “la mala ges-
tión de Krist Naranjo creó un manto 
de desconfianza al mundo progresista 
en la región. Si bien jamás tuvimos 
ninguna participación en el GORE 
que ella lideró y más bien solo reci-
bimos portazos a la hora de querer 
aportar iniciativas por el bien de la 
ciudadanía, fue imposible marcar 
esa realidad ante los electores que 
terminaron optando por el retorno 
de la derecha”.

En cuanto a la proyección de las 
próximas elecciones parlamenta-
rias, Núñez afirmó que el Partido 
Comunista “apuesta a conseguir 
dos diputados, tal como en la última 

elección, lo que implica recuperar el 
cupo que se fue con Carolina Tello 
que decidió partir al Frente Amplio”.

Por su parte, el exdelegado Rubén 
Quezada, indicó que “nos pasó la 
cuenta la falta de generosidad po-
lítica. En las regiones donde fuimos 
ordenados, se ganó. Donde se con-
vocaron liderazgos amplios, se ganó. 
Y donde trabajamos en equipo, se 
ganó”. 

Quezada afirmó que a nivel país 
“sacamos 10 de los 16 gobiernos 
regionales y 75% de los habitantes 
del país tendrán gobiernos regiona-
les de este sector. Debemos sacar 
enseñanzas de este proceso, ajustar 
y seguir avanzando”, agregó.

GESTIÓN DEL GOBIERNO AFECTÓ 

En conversación con Javier Vega, el 

excandidato a gobernador reconoció 
a El Día que el resultado obtenido 
“no lo esperábamos. Había mucha 
sintonía y orgánica social. Creo que 
eso nos daba un pensamiento dife-
rente, pero no se logró el objetivo de 
llegar a todas las personas con el 
mensaje de que era una propuesta 
concreta y con experiencia”.

Según el militante del PC “se intentó 
de todas las formas tratar de llevar 
ese mensaje, pero era obvio que en 
los últimos 11 días no se iba a poder 
hacer mucho para desarrollar una 
campaña en las 15 comunas. Pero 
entre la primera y segunda vuelta, 
fuimos a muchos lugares y tuvi-
mos la sintonía con la ciudadanía”, 
reflexionó.

En cuanto a la situación del oficia-
lismo, señaló que “por los últimos 
casos de alta connotación pública, 
respecto al tema Monsalve, entre 
otros, sí afectaron concretamente 
la credibilidad, porque además no 
éramos solamente la representación 
del Partido Comunista. Finalmente es 
lo que yo creo que permitió también 
la definición del voto ya que hubo 
etiquetas”.

Asimismo, aseguró que “hubo un 
medio de comunicación que se dedicó 
solo a denostar mi candidatura, y 
ese es un factor relevante de cómo 
finalmente un medio termina posi-
cionando una candidatura”. 

Zona de debates

“Hay un porcentaje 
bastante marginal a 
favor de las fuerzas 

del oficialismo, y que 
esto pone las cosas 
respecto a 2025, que 
es otra batalla, otro 

desafío”

Lautaro Carmona
PRESIDENTE DEL PC

“Las opiniones de la 
diputada (Carolina 

Tello - Frente Amplio) 
no apuntan a la uni-
dad amplia que sen-
timos y esperamos 
forjar en este ciclo 

político”

Nathalie Castillo
DIPUTADA PC

“El PC apuesta a con-
seguir dos diputados, 
tal como en la última 
elección, lo que impli-
ca recuperar el cupo 
que se fue con Caro-
lina Tello que decidió 

partir al FA”

Daniel Núñez
SENADOR PC

“El tema Monsalve, 
entre otros, sí afecta-
ron concretamente la 
credibilidad, porque 
además no éramos 
solamente la repre-

sentación del Partido 
Comunista”

Javier Vega
EXCANDIDATO A GORE PC

“Nos pasó la cuenta 
la falta de genero-
sidad política. En 

las regiones donde 
fuimos ordenados, se 
ganó. Donde se con-
vocaron liderazgos 
amplios, se ganó”

Rubén Quezada
EXCARTA DEL FA AL GORE

FRANCO RIVEROS B.     Región de Coquimbo
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Concurso Luis Advis se consolida como principal 
certamen de composición musical en Chile

-

-

-

 

Cerca de 700 personas en total repletaron el Centro Cultural 
Palace de Coquimbo, escenario en el que se desarrolló, 
durante tres jornadas, la vigésima versión del Concurso de 
Composición Musical Luis Advis, certamen que se realiza en 
la ciudad puerto hace más de una década y que este 2024 
ya cuenta con nuevos ganadores en sus tres categorías: 
folklor, popular y docto.
De esta manera, en el género folklórico se impuso la 
composición “La Casita” de Álvaro Silva; mientras que, en el 
género popular, la ganadora indiscutida fue Fiona Murillo, 
con su obra “Alma mía”. En el género de música docta el 
triunfo fue para Francisco Núñez con la obra “Vendaval”.
Carolina Arredondo, ministra de las Culturas, las Artes y el 
Patrimonio agregó que el Concurso es un hito fundamental 
para “visibilizar y de premiar el talento de la creación musical 
en los distintos géneros, tanto de raíz folclórica, como de 
música docta y también música popular, pero además con 
un fuerte acento en la descentralización”. 
La autoridad detalló: “se ha ido consolidando casi como si 
fuera un hito de la región y eso hace que el Ministerio de las 
Culturas, las Artes y el Patrimonio esté presente de manera 
descentralizada y traiga el talento nacional hacia una región 
que tiene una fuerte tradición musical con figuras como 
Jorge Peña Hen”.
Ali Manouchehri, alcalde de Coquimbo, señaló que la 
comuna puerto tiene “un capital cultural muy importante que 
estaba prácticamente dormido”. 
Además, el edil destacó: “Vernos acompañados por un 
gobierno que ha inyectado recursos para la cultura, nos 
permite darles espacio a distintos compositores, a la música, 
al arte y estamos muy contentos de que Coquimbo sea 
considerado como uno de estos epicentros de la cultura”.

¿QUÉ DICEN LOS GANADORES? 
Tres fueron las galas, cada una con la capacidad máxima de 
asistencia del Centro Cultural Palace. Dos compositores y 
una compositora que se llevaron no sólo la estatuilla diseña-

Tres emocionantes jornadas, marcadas por la calidad 
de las obras que se presentaron en el escenario del 
Centro Cultural Palace de Coquimbo, cautivaron al 
público que participó en el XX Concurso de Composi-
ción Musical Luis Advis.

da por Iván Daiber, sino las ovaciones del público asistente.
El jueves 20 en la categoría “Música de Raíz Folklórica”, 
Álvaro Silva, con su obra “La Casita”, se llevó el primer lugar 
a Valdivia.
“La gente se sensibilizó con la obra. Pudo conectar con ella. 
Se permitió la emoción. Se permitió vivir la obra desde un 
lugar muy personal, cada cual con sus historias. Me tocó 
escuchar personas que se acordaban de sus abuelos o de 
sus madres. Son esos pequeños impulsos los que nos invitan 
a seguir haciendo esto con tanto cariño”, valoró Silva. 
El premio de la segunda noche del concurso, categoría 
“Música Popular, viajó a Santiago bajo el brazo de Fiona 
Murillo, con la canción “Alma Mía”.
“Nunca había estado en una situación así, se agradece 
mucho vivir esa experiencia. Estuvo hermosa, emocionante. 
También el recibimiento del público estuvo muy lindo. 
Entonces todas las emociones que viví en ese momento y 
que estoy viviendo son positivas, porque es un regalo igual, 
destacó Murillo.

destacó Murillo.
La última noche estuvo reservada para la gala de “Música 
Docta”, donde el premio también viajó hasta Santiago, 
donde reside Francisco Núñez, compositor de “Vendaval”, 
pero que no pudo estar presente en el Centro Cultural 
Palace por encontrarse en Valdivia, lo que a su juicio fue 
mejor.
“Porque el premio me emocionó tanto que me puse a llorar 
mucho y fue un espectáculo bastante bochornoso. No sé si 
hubiera estado ahí a la altura de conservar la calma arriba del 
escenario. Yo no pude ver la ceremonia, pero el momento de 
la premiación ya lo pude ver mientras me subía a un bus en 
el terminal de Valdivia y fue algo muy lindo”, finalizó Núñez.
El XX Concurso de Composición Musical Luis Advis, no sólo 
estuvo marcado por los trece finalistas que se presentaron 
en las diferentes categorías en competencia, sino también 
por las actuaciones de los artistas nacionales Coulon, Azan 
& Jara, Javiera Mena y Roberto Bravo.

Un total de 30 árboles nativos plantaron 
niños y adultos. 

CEDIDA

Niños realizan reciclaje de desechos 
orgánicos y plantan árboles nativos

EN EL JARDÍN INFANTIL DE LA UNIVERSIDAD DE LA SERENA 

En el marco de la celebración de la 
semana del párvulo, el Jardín infantil 
Universidad de La Serena inauguró 
una vermicompostera y se plantaron  
30 árboles nativos en dependencias 
del jardín, con el objetivo de educar a 
los niños y a sus familias sobre la im-
portancia de cuidar el planeta.

Sobre la instalación de esta nueva 
compostera, la directora del jardín infantil, 
Pamela Villanueva, explicó que “genera-
mos muchos desechos orgánicos y para 
evitar su acumulación, comenzamos a 
trabajar para hacer compost. Además, 
los apoderados nos donaron un núcleo 
con varias lombrices californianas y la 
idea es que los niños puedan participar 
y aprender”. La construcción de este 
compostero se logró gracias a un trabajo 
colaborativo entre el jardín infantil y el 
Departamento de Mantención, y su 
objetivo es el de enseñarle a los niños 
a reconocer lo valioso de los residuos 
orgánicos y como poder reutilizarlos.

En cuanto a los árboles plantados, la 
encargada del jardín indicó que estas 

El recinto recibió la donación 
de una vermicompostera 

que les permitirá aportar al 
cuidado del medio ambiente.

especies nativas fueron donados por 
el Instituto Forestal y que “la idea es 
hacer un trabajo educativo con los 
niños y sus familias para que pue-
dan reconocer estas especies que son 
propias de nuestra región, conocer su 
nombre científico, cuidarlas y tener 
un pequeño bosque nativo dentro de 
nuestro jardín infantil”.

Sobre la importancia de hacer este 
tipo de iniciativas, Miriam Ramírez, 

apoderada del jardín infantil que colaboró 
con la plantación de árboles, indicó que 
“el hecho de poder cuidar el jardín e 
incorporar más árboles para que puedan 
generan más sombra y para que los niños 
puedan disfrutar más de la naturaleza, es 
muy positivo”. Para las niñas y los niños 
que son parte del jardín infantil, esta fue 
una muy linda y entretenida actividad. 
Así lo cuenta Aurora, quien señaló que 
“vimos las plantas y trabajamos muy 
duro para plantar árboles. Teníamos 
que ponerles la tierra, mover el pasto y 
regarla, y también vimos la casa para 
las lombrices, para que duerman bien y 
les vamos a dar de comida cáscaras de 
verduras y frutas para que después pue-
dan preparar alimento para las plantas”.

EQUIPO EL DÍA             La Serena
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Fondos del Royalty serán usados para 
mejorar condiciones de consultorios

EN LA SERENA

Fue el 27 de septiembre cuando los gremios de la salud municipal votaron por irse a paro. 
Mientras tanto, mantienen servicios básicos y turnos éticos en los centros de salud.

CRISTIAN SILVA

Luego de recorrer distintos centros de salud junto con 
dirigentes, la alcaldesa (s) Daniela Norambuena dio 
a conocer que dispondrán de dichos recursos para 

tratar de mejorar las instalaciones. En tanto, desde la 
corporación municipal señalaron que aún están a la 

espera de que los gremios de la salud respondan a la 
contrapropuesta levantada por la institución para dar 

solución a sus demandas. 

Dos meses cumplieron en paro los 
funcionarios de la salud municipal de 
La Serena, quienes denuncian una serie 
de deficiencias tanto en sus lugares 
de trabajo, como falta de insumos y 
deudas con sus cotizaciones previ-
sionales, lo que les impide acceder a 
créditos o a prestaciones de salud. 

En este contexto, Rodrigo Bustamante 
presidente de la CONFUSAM Región 
de Coquimbo,  explicó que lo que se 
está solicitando “no son solamente 
demandas y reivindicaciones laborales 
propiamente tal. También va en el tono 
de poder mejorar todo lo que son las 
prestaciones que reciben nuestros 
usuarios”, explicó.

En esa línea, sostuvo que “es indu-
dable que se ven afectados nuestros 
pacientes, pero también el normal 
funcionamiento y el riesgo que genera 
en nuestros compañeros cuando vemos 
muchas veces estas necesidades”. 

Otra situación a la que apunta 
Bustamente “tiene que ver con la 
infraestructura y con el mobiliario, 
por lo cual estuvieron los dirigentes 
de La Serena con la alcaldesa interina 
Daniela Norambuena, levantando in-
formación y encontrando problemas 
en los equipos de rayos. Obviamente 
se tiene que hacer un levantamiento 
y un costo monetario de lo que va a 
significar todo esto”, explicó. 

Además, remarcó que “estas pro-
blemáticas repercuten de una mala 
forma hacia nuestros usuarios, ya que 
nosotros como funcionarios busca-
mos poder entregar una atención de 
calidad”. 

VISITA EN TERRENO 

En ese sentido, los CESFAM Emilio 
Schaffhauser, Las Compañías, Cardenal 
Caro y Raúl Silva Henríquez fueron 
visitados durante la jornada de ayer por 

la alcaldesa (s) Daniela Norambuena 
junto a dirigentes de la salud para 
analizar sus principales falencias.

Al respecto, reparaciones al interior 
de las instalaciones además de una 
serie de deficiencias de infraestructura 

que ponen en riesgo a los funcionarios 
y usuarios, fueron el denominador 
común que los trabajadores le hicieron 
presente a la alcaldesa.

Y es que en su mayoría presentan 
carencias en la cantidad de boxes, 
falta de espacio, servicios higiéni-
cos y stock de medicamentos, entre 
otras cosas, con lo cual no están 
actualmente abarcando, dijeron, las 
necesidades de los pacientes.

“Para nosotros es una preocupación 
y por eso recorrimos los diferentes 
CESFAM, en donde vimos las con-
diciones precarias e indignas en que 
trabajan los funcionarios y se atienden 
los usuarios. Están abandonados y 
se han transferido recursos que no 
sabemos dónde están y vamos a 
realizar las auditorías respectivas, 
porque no puede quedar impune lo 
ocurrido en la corporación municipal”, 
señaló la alcaldesa (s) Norambuena.

Por otro lado, sostuvo que “estamos 
buscando soluciones, y en ese sen-
tido, en la comisión de Presupuesto 
acabamos de evaluar el presupuesto 
2025 y llegamos a un acuerdo para 
disponer de 60 millones del Royalty 
para atender las necesidades más 
urgentes y prioritarias que los mismos 
CESFAM nos han entregado”. 

La alcaldesa precisó además que 
este miércoles en la sesión de concejo 
comunal, presentará la modificación 
presupuestaria para concretar dicho 
apoyo.

Además, ello se verá fortalecido 
luego de las conversaciones que la 
autoridad sostuvo recientemente 

con el propio director del Servicio de 
Salud y con el gobernador, Darwin 
Ibacache. “Dialogamos para levantar 
de forma rápida proyectos que vayan 
en beneficio de nuevas compras en 
materia de equipamiento para nuestros 
centros de salud y darle dignidad a 
la atención”, acotó.

CORPORACIÓN A 
LA ESPERA DE RESPUESTAS 

En tanto, Jorge Díaz, secretario 
general de la Corporación Gabriel 
González Videla, precisó que “con 
fecha 4 de noviembre, hemos ac-
tualizado la respuesta a cada uno de 
los puntos del petitorio presentado 
por los gremios de la salud primaria 
de La Serena”. 

Agregó que “hemos informado, con 
detalle y documentación de respaldo, 
de todas las soluciones alcanzadas, 
como así también de los avances y 
gestiones realizadas para conseguir 
los recursos que faltan para lograr 
destrabar el paro”, agregó.

En esa línea, remarcó que “hasta la 
fecha, como secretario general, no 
he tenido ninguna respuesta formal 
por parte de los gremios sobre los 
puntos del petitorio que, según ellos, 
no hemos cumplido”.

Pese a lo anterior, afirmó, “mante-
nemos nuestra voluntad de dialogar 
y encontrar puntos de encuentro con 
los gremios, que permitan retomar 
la normalidad en el servicio de salud 
primaria, tan necesario para los ha-
bitantes de la comuna”. 

RODRIGO BUSTAMANTE
PRESIDENTE CONFUSAM REGIÓN DE 
COQUIMBO

Estas afectaciones 
y problemáticas 
repercuten de una 
mala forma hacia 
los usuarios, ya que 
buscamos entregar 
una atención de 
calidad”

DANIELA NORAMBUENA
ALCALDESA (S) DE LA SERENA

Llegamos a un acuerdo 
para disponer de 60 
millones del Royalty 
para atender las 
necesidades más 
urgentes de los 
CESFAM”

FRANCO RIVEROS B.     La Serena
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REMATE
18° Juzgado Civil de Santiago, rematará el día 19 de diciembre de 2024 a las 09:30 
horas, A) Propiedad inmueble denominada RESTO DEL INMUEBLE DENOMINADO 
HIJUELA NÚMERO SEIS, ubicado en Alcohuaz, Comuna de Paihuano, Provincia de Elqui, 
Cuarta Región, que está compuesto por el Lote Seis-B y Lote Seis-A, este sitio tiene los 
siguientes deslindes especiales: LOTE SEIS B: con una superficie aproximada de cero coma 
doscientas cincuenta y siete hectáreas y deslinda; NORTE, Lote cinco b; ESTE, parte 
Humberto Ortiz y parte Oscar Álvarez Castillo; OESTE, terrenos Río Claro; y LOTE SEIS-A, 
de una superficie aproximada de nueve coma trescientas noventa y un hectáreas y deslinda; 
NORTE, Lote Seis-A uno, en línea mixta y Lote Cinco- A; ESTE, terrenos Río Claro; SUR, 
Oscar Álvarez Castillo, canal de regadío y camino vecinal; OESTE, camino vecinal, inscritos 
a fojas 747 Número 703 del Registro de Propiedad del año 2003 del Conservador de 
Bienes Raíces de Vicuña y Paihuano. El mínimo de las posturas para este inmueble será la 
suma de $ 108.458.771 pesos. Posterior a ello en forma separada, se procederá con el 
remate de B) Derechos de aprovechamiento de aguas de la Comunidad de Aguas Canal 
Arenal, consistente en 8 acciones de agua, que representan un caudal total de tres coma 
novecientos noventa y un litros por segundo, que utiliza para su regadío el resto del inmueble 
denominado Hijuela número seis, ubicado en Alcohuaz, Comuna de Paihuano, Provincia de 
Elqui, Cuarta Región, que está compuesto por el Lote Seis-B y Lote Seis A, inscritos a fojas 
300 Número 286 del Registro de Propiedad del año 2003 del Conservador de Bienes 
Raíces de Vicuña y Paihuano. El mínimo de las posturas para este inmueble será la suma 
de 1.009 Unidades de Fomento, en su equivalente en pesos al día de la subasta. Todo 
postor, a excepción del ejecutante o demandante, deberán constituir garantía suficiente por 
el 10% del mínimo para iniciar postura y para poder participar de la subasta, a través de vale 
vista bancario, cupón de pago en Banco Estado, depósito judicial o transferencia electrónica 
en la cuenta corriente del Tribunal quedando cada postor responsable de verificar que se 
efectúe oportuna y correctamente en la causa que corresponda. Cada postor debe remitir al 
correo electrónico del tribunal jcsantiago18@pjud.cl comprobante legible de haber rendido 
la garantía, su individualización, correo electrónico y teléfono e indicar el rol de la causa en 
cuyo remate participará, con a lo menos 3 días hábiles anticipación a la fecha del remate. La 
Coordinación de Tribunal enviará con una antelación de 24 horas un correo electrónico a los 
postores que figuren en la nómina antes señalada, indicando día y hora del remate, así como 
forma de conectarse por videoconferencia, debiendo los interesados disponer de los 
elementos tecnológicos y de conexión apropiados para participar de la audiencia. El saldo 
del precio de la subasta deberá pagarse al contado, dentro de quinto día hábil de efectuada, 
mediante consignación en la cuenta corriente del Tribunal. Demás bases en autos Rol 
C-22882- 2012 “ESPINOZA/ MARTMNEZ”

Ervin Emir Cárdenas Jofré
Secretario PJUD

Quince de noviembre de dos mil veinticuatro 

REMATE
ANTE 19º JUZGADO CIVIL Santiago, Huérfanos N° 1409, Piso 5, Santiago, Se 
rematará mediante plataforma Zoom día 11 de diciembre de 2024, a las 
13:30 hrs., la Propiedad consistente en Lote Nº14, resultante de la subdivisión del 
Lote A guion dos guion seis resultante de la subdivisión del Lote A guion dos del lote 
A del Resto de la Reserva Cooperativa Numero dos, de La comuna de La Serena, 
inscrito a fojas 3163 número 2554 correspondiente al Registro de Propiedad del 
año 2009, del Conservador de Bienes Raíces De La Serena. Mínimo: 
$15.830.035.-. Precio saldo remate pagadero 5° día siguiente remate. Para 
participar en la subasta, todo postor, deberá rendir caución a excepción de la parte 
ejecutante y/o el acreedor hipotecario si lo hubiere, acompañando vale vista 
Endosable y Tomado a La Orden Del Tribunal por el 10% del mínimo para iniciar las 
posturas, y se imputará al precio del remate, o se hará efectiva en la forma legal. A fin 
de constituir garantía cada postor deberá tomar un vale vista Endosable a Nombre 
del Tribunal y por el monto que se señala en las Bases de Remate, el que deberá ser 
digitalizado y acompañado a la carpeta electrónica a través de la Oficina Judicial 
Virtual, módulo “Audiencia de Remates” dispuesto para tal efecto. Una vez que el 
postor ha sido aceptado por el Tribunal en el sistema computacional circunstancia 
que podrá verificar con su Clave Única del Estado en el módulo “Mis Remates” 
deberá entregar el vale vista materialmente en el Tribunal, a más tardar a las 13:00 
horas del día anterior a la realización de la subasta. El remate se realizará por 
videoconferencia, mediante plataforma Zoom. Se hace presente que el día de la 
subasta, a la hora establecida, los postores deberán conectarse a link: 
https://zoom.us/j/4022060537?pwd=Y3RaQkcveW5tWkZBVFBVV3Bj
NWw0UT09 o  en su defecto ingresar a la plataforma zoom con el ID de reunión: 
402 206 0537 código de acceso: 640313.  Bases y antecedentes ver Rol Nº 
C-28973-2018, caratulado “Banco Security con Riquelme”. La Secretaria.

Patricia Hurtado Guzmán
Secretario PJUD

Veintiuno de noviembre de dos mil veinticuatro

Impacto genera riña al interior del 
Hospital Provincial de Ovalle 

CONDENAN VIOLENCIA EN CENTROS DE SALUD 

Dos pacientes y sus dos acompañantes protagonizaron una 
pelea en la sala de espera del policlínico de ginecología, la que 
se habría originado por rencillas anteriores. Desde la dirección 
del hospital y del Servicio de Salud Coquimbo anunciaron que se 
están evaluando medidas administrativas y acciones judiciales. 

Este lunes recién pasado se registró una 
riña en la sala de espera del policlínico 
de ginecología, en el Hospital Provincial 
de Ovalle, hecho que fue viralizado a 
través de redes sociales por un testigo. 

La trifulca se habría originado por 
rencillas anteriores entre dos pacien-
tes mujeres y sus dos acompañantes 
hombres quienes, según aquellos que 
observaron la escena, habría comen-
zado luego que las mujeres tuvieran 
un intercambio de palabras, lo que 
posteriormente desencadenó el pugi-
lato entre los acompañantes de ambas 
pacientes. 

En todo caso, no hubo mayores afec-

taciones a terceros, funcionarios o ins-
talaciones del recinto de salud, aunque 
sí fue una situación que atemorizó a 
quienes a esa hora estaban presentes 
en el lugar. 

EVALUACIÓN DE MEDIDAS

El director del Hospital de Ovalle, 
Leopoldo Oyaneder, manifestó su preocu-
pación por esta situación acontecida en 
el recinto. “Condenamos tajantemente 
este tipo de hechos ocurridos dentro del 
hospital, en el cual se vieron involucra-
das dos pacientes y sus acompañantes 
durante su control médico, quienes 
tenían rencillas personales anteriores. 
Lamentablemente, la violencia de es-
tos hechos afectan a los usuarios y a 

La riña entre 
pacientes y 
sus acom-
pañantes 
fue viraliza-
da a través 
de un video 
compartido 
en redes 
sociales.
CEDIDA

los funcionarios que hacen su mayor 
esfuerzo por atender a los pacientes y 
este tipo de actitudes exponen a todos 
los presentes a situaciones de riesgo 
que no deberían suceder en un recinto 
de salud”, afirmó. 

En ese sentido, Oyaneder confirmó  

que se están evaluando las medidas 
a tomar por esta situación. “Estamos 
recabando información para tomar 
acciones administrativas en contra 
de estas personas, ya que no vamos a 
tolerar este tipo de conductas dentro 
del hospital” apuntó. 

LUCIANO ALDAY V.      Ovalle
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Mallplaza La Serena, Alberto Solari 1400

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.

Cierre después de la última función.

*
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

 UF 27.11.24: $ 38.209,88 DÓLAR COMPRADOR: $ 977,20 DÓLAR VENDEDOR: $ 977,50 IPC OCTUBRE: +1,0% IPSA: +0,14%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
martes en 6.558,30 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una variación de +0,11% y cerró en 
32.885,36 puntos. 

LIONEL VARELA Á.        La Serena

Delincuencia golpea al turismo: 
argentinos temen venir a la región

POR SEGUIDILLA DE ROBOS DURANTE LA TEMPORADA PASADA

Más de 300 visitantes trasandinos 
han pasado por el paso de Agua Negra 
desde su apertura el pasado viernes. 
Sin duda una cifra no menor, pese a 
que ha surgido en la provincia de San 
Juan algunas aprensiones respecto 
a la situación de inseguridad que 
estaría viviendo nuestro país.

Ya el año pasado algunos visitantes 
argentinos fueron el blanco predi-

El pasado viernes se realizó la apertura del paso de Agua Negra, por donde ya ha pasado una gran cantidad de visitantes trasandinos, pro-
venientes principalmente desde la provincia de San Juan.

EL DÍA

lecto de los delincuentes, quienes 
sustrajeron vehículos y otros artí-
culos en el borde costero como en 
estacionamientos de supermercados.

TEMOR EN SAN JUAN

Incluso el propio gobernador de 
San Juan, Marcelo Orrego, reconoció 
hace unos días que en su provincia 
preocupaba la cantidad de delitos 
sufridos por sus compatriotas du-
rante la temporada pasada.

“Muchas familias visitan la región, y 
la presencia policial es fundamental. 
En reuniones previas con el gober-
nador y el delegado presidencial de 

Coquimbo, se les transmitió estas 
preocupaciones. He recibido una 
respuesta favorable y estoy con-
vencido de que se tomarán todas las 
medidas necesarias. Chile siempre ha 
sido un país seguro en temporadas 
anteriores”, destacó la autoridad.

En ese sentido, según el empresa-
rio sanjuanino, Carlos Paroli, quien 
viene a vacacionar a la región desde 
hace 40 años, nunca antes se había 
sentido tan inseguro como el verano 
pasado.

“No puedes dejar las cosas en la 
reposera o dejar las cosas abajo de 
la sombrilla e irte al agua porque 
cuando volvés ya no tenés nada. La 

Los robos de vehículos a turistas trasandinos 
en el borde costero y en centros comerciales 
han generado preocupación y temor de vivir 
una mala experiencia. Ante ello, las autoridades 
están trabajando en un plan para proteger a 
los visitantes y evitar así, que sean víctimas de 
actos ilícitos. 
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cantidad de vehículos que se están 
robando es impresionante”, asevera 
el trasandino.

En ese sentido, Paroli reconoce que 
esto repercute en contra del turismo 
de la zona.

“Te imaginas cuando vas de vaca-
ciones: quieres ir a la playa, caminar 
tranquilo o dejar el vehículo en cual-
quier lugar, ya sea en el mall, en el 
centro, en la playa, pero te enteras de 
que robaron una camioneta anoche, 
viste que a fulano le han robado, que 
robaron otra camioneta a personas 
de acá de San Juan y saben que van 
a parar a Bolivia. Todo eso desmotiva 
a algunos a viajar a la zona”, señala.

Por su parte, el senador nacional de 
San Juan, Bruno Olivera, reconoce 
que en su país existe un poco de 
temor principalmente por el robo de 
vehículos en Chile, pero no cree que 
sea determinante para decidir ir o no 
de vacaciones a la zona.

“Los que están viniendo están te-
niendo más cuidado antes de dejar el 
vehículo por ahí al aire libre. Lo hacen 
en zonas de resguardo. Estamos al 
tanto de hechos puntuales, pero no 
es algo que vaya a ser determinante 
para ir o no. La Serena tiene una 
tranquilidad que nos gusta y espe-
ramos que siga así para venir a pasar 
en familia las vacaciones”, afirmó.

PLAN DE SEGURIDAD

Precisamente el tema de la se-
guridad en la Región de Coquimbo 
fue uno de los puntos que trató el 
gobernador Orrego con el delegado 
presidencial, Galo Luna durante las 
reuniones que han sostenido en las 
últimas semanas.

En este contexto, es que Luna 
convocó al sector hotelero, servi-
cios públicos, los municipios de La 
Serena y Coquimbo, Carabineros, 
PDI y la Armada, para informar de 
las acciones que formarán parte del 
Plan Verano Seguro.

Esto, ya que se proyecta una tem-
porada estival concurrida en la región, 
especialmente por la llegada de tu-
ristas argentinos. “Hemos dispuesto 
un plan, aumentado los servicios 
tanto operativos, logísticos como 
humanos para tener mayor presencia 
de las policías, mayor despliegue y 
con una gran colaboración de los 
municipios que han hecho un gran 
esfuerzo para poder tener este año 
nuevos servicios, nuevas ofertas para 
el control del delito y la prevención”, 
sostuvo el delegado Galo Luna.

En detalle, informó la autoridad, 
se dispondrá de servicios de dro-
nes, patrullajes mixtos, rondas de 
Carabineros a pie y en bicicleta, y 
la disposición del helicóptero de la 
Armada.

“Vamos a estar con garitas en la 
Avenida del Mar con el único obje-
tivo de que quienes nos visiten, lo 
hagan de manera segura y tranquila. 
Además, estaremos disponiendo de 
los distintos servicios del Estado 
para hacer una fiscalización con un 

foco especial en el comercio ilegal 
e informal tanto por el resguardo de 
la salud pública, pero también por 
el correcto funcionamiento de estos 
espacios públicos y de controlar 
también la venta ilegal de quienes 
ejercen un comercio ilícito”, acotó 
el delegado.

GARITAS Y PATRULLAJES

Al respecto, el teniente coronel, 
Juan Escobar Cisternas, subprefecto 
de los servicios de la Prefectura de 
Coquimbo explicó que, desde hace 
tiempo, vienen realizando varias 
reuniones de coordinación, primero 
con los municipios, con la finalidad 
de poder llevar a cabo una planifi-
cación de los servicios. 

“Estamos esperando que nos lleguen 
refuerzos de Santiago, como ha sido 
todos los años. Se están hablando 
de la instalación de garitas, como 
se hizo el año pasado. Vamos a 
realizar patrullajes mixtos, tanto en 
bicicleta, en motocicleta, y también 
esperamos hacerlo de infantería, 
es decir, carabineros e inspectores 
caminando por el borde costero”, 
manifestó el teniente coronel.

Escobar afirmó que se levantará 
una segunda línea que dice relación 
con todas las calles transversales y 
paralelas a la Avenida del Mar y a la 
ruta 5, como es Hortensia Bustamante 
y avenida Pacífico, “donde hoy te-
nemos lugares de estacionamiento 
de vehículos y se cometen algunos 
delitos porque claramente es más 
atractivo para el delincuente”. 

En ese contexto, el oficial de carabi-
neros hizo un llamado a prevenir y no 
dejar objetos al interior del vehículo 
que atraigan al delincuente.

“Muchas veces basta con que vean 
una mochila, independiente del con-
tenido, y el delincuente se arriesga 
a quebrar un vidrio. También es 
importante señalar que los estacio-
namientos deben hacerse en lugares 
iluminados”, indicó el subprefecto 
de los servicios.

Escobar también señaló que se 
debe denunciar a los “cuidadores” 
de autos que se encuentran en al-
gunos sectores del borde costero 
cuando estos realicen algún tipo 
de amenazas.

“Lo que pedimos es que las personas 
los denuncien, porque hoy día es una 
falta, pero si hay algún delito o alguna 
persona que se siente amenazado 
por estos cuidadores, es importante 
que se hagan las denuncias y nos 

hagamos cargo de esta problemática. 
Mucha gente tiene una sensación 
de inseguridad por estas personas, 
sin embargo, no existen denuncias 
asociadas a eventuales amenazas 
u otros delitos que se estén come-
tiendo por parte de estas personas”, 
aseveró el uniformado.

COORDINACIÓN CON GREMIOS

En tanto, Jorge Forconi, presiden-
te de la Asociación Gastronómica 
de Peñuelas, señaló que su rubro 
pide “a gritos” mayores medidas 
de seguridad. 

“De hecho, de 23 restaurantes, 
sólo 5 trabajan de noche. Entonces, 
obviamente, con seguridad vamos 
a poder trabajar hasta altas horas 
de la noche”, indicó Jorge Forconi. 

Al respecto, el presidente de la 
Asociación Gastronómica de Peñuelas 
señaló que el robo de autos es una 
de sus preocupaciones, así como el 
combate en contra de los cuidadores 
informales es una lucha que vienen 
dando desde hace un tiempo.

“Antiguamente, nosotros autori-
zamos a los cuidadores. Nosotros 
traíamos a la persona y le pedían 
la hoja de antecedentes. Hoy es a 
la suerte del mejor postor”, relató 
el empresario.

Para Laura Cerda, en tanto, pre-
sidenta de la Cámara Regional de 
Turismo, existe una coordinación muy 
proactiva entre todas las policías y 
la seguridad de los municipios de 
nuestra región. 

“Contarle a nuestros visitantes de 
Argentina que hay medidas dife-
rentes a otros años, que esperamos 
tengan resultado con cero robos de 
vehículos, y que efectivamente se 

están haciendo nuevos abordajes 
de medidas en coordinación con las 
policías”, aseveró.

Cerda indicó que tienen una gran 
cantidad de reservas efectivas (pa-
gadas) de visitantes trasandinos 
por lo que no cree que los hechos 
delictuales de la temporada anterior 
hayan mermado la llegada del visi-
tante argentino sostuvo la dirigente 
del gremio turístico.

En ese sentido, desde las agrupa-
ciones gremiales valoraron la con-
vocatoria para que sus inquietudes 
también formen parte del plan. 

En esta línea, Maria Antonieta 
Zúñiga, gerenta de Barrio del Mar, 
indicó que “la seguridad es un tema 
que nos involucra a todos y desde 
ahí siempre nos hemos puesto a 
disposición para cooperar con todas 
las instituciones a cargo de la segu-
ridad y más que nada generar esto, 
una instancia para poder planificar 
un trabajo preventivo que nos ayude 
a todos de manera coordinada a 
presentarnos como destino y saber 
a quién recurrir y qué hacer”.

Por su parte, Alexis Ramírez, pre-
sidente de la Cámara de Comercio 
de Coquimbo, aseguró que “uno con 
entusiasmo espera que todos nues-
tros visitantes lleguen a la región, 
obviamente, y salgan contentos 
de acá, esperando que cada vez 
las temporadas sean mejores. Y la 
seguridad, obviamente, siempre es 
primordial. Y en ese sentido, nosotros 
salimos muy contentos de estas 
mesas de trabajo que las encabeza 
el delegado presidencial, en donde 
vemos cómo finalmente el trabajo 
mancomunado entre los privados y 
el sector público se puede desarrollar 
de muy buena forma”.

82
Vehículos provenientes de Argen-
tina pasaron durante el primer fin 
de semana hacia la Región de Co-

quimbo por el paso de Agua Negra.
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AVISO DE REMATE

Isabel Cortés Ramos 
Secretaria Subrogante. 

El 2° Juzgado de Letras La Serena, ubicado en 

Rengifo N°240, rematará el 12 de diciembre de 

2024, a las 12:00 hrs., el Departamento N° 408 y 

la bodega N° 408, del piso cuarto, Edificio “Altovalsol”, y 

el uso y goce exclusivo del estacionamiento de 

superficie E-57, ubicados en el Condominio Nova 

Serena IV, con acceso por Calle Colonial N° 2.680. 

Se incluyen los derechos proporcionales de dominio, 

uso y goce sobre el terreno y demás bienes comunes 

conforme a la ley 19.537 y Reglamento de Copropiedad. 

Inscrito a fojas 7707 Nº 5117 del Registro de 

Propiedad del CBR de La Serena del año 2019. 

Rol de avalúo Nº 1193-44, de La Serena. Mínimo 

para la subasta $48.932.818.- Garantía: Los 

interesados deberán presentar vale vista del Banco 

del Estado de Chile a la orden del Tribunal equivalente al 

10% del mínimo, esto es $4.893.281. Demás 

condiciones autos “BANCO DEL ESTADO con 

ULLOA”, Rol C-2662-2024, del tribunal citado. 

REMATE JUDICIAL, 11 HORAS

AUTO KIA MOTORS CERATO EX 1.6, AÑO 2016,
PLACA JBPZ.54

JUEVES

NOVIEMBRE
28

 JUEVES 28 DE NOVIEMBRE DE 2024
CALLE ALDUNATE N° 641 INTERIOR, COQUIMBO 
 
 NICOLAS ANDRES BAO ARANDA, RNM N°1835, FONO 512322000

EXHIBICION: miercoles 27 de noviembre de 2024, de 9:30 a 13:30 y de 15:30 a 18:00 
Horas, Vehículos en Parcela 52 Etapa D Sector El Panul, “ESTACIONAMIENTO DE 
CHRISTIANSEN”, comisión 10% más IVA, GARANTIA $400.000.- por vehículo, el día antes 
del remate, pagos con cheque (consultas anticipadas), transferencia o vale vista. Facturación 
de forma inmediata, solicitar antecedentes sobre multas u otras restricciones.

Causa: Rol C-19087-2023 28 Juzgado Civil de Santiago 

SE REMATA: VEHICULO

Netanyahu confirma principio de acuerdo 
de alto al fuego de Israel con Hezbolá

EN EL LÍBANO 

“Si Hezbolá viola el acuerdo e intenta armarse, atacaremos”, advirtió el primer ministro de 
Israel, Benjamin Netanyahu. 

EFE

Los enfrentamientos 
se intensificaron tras 
los ataques del grupo 

terrorista libanés a Israel, 
seguidos por la invasión 

israelí a Líbano el pasado 1 
de octubre. 

El primer ministro israelí, Benjamín 
Netanyahu, anunció este martes que 
el gabinete de seguridad ha aceptado 
la propuesta de acuerdo de alto al 
fuego en Líbano de 60 días, pero que 
Israel mantendrá “libertad de acción” 
si Hezbolá viola el compromiso.

“La duración del alto el fuego de-
penderá de lo que ocurra en Líbano y 
nosotros mantendremos total libertad 
de movimiento”, afirmó el primer mi-
nistro en una comparecencia.

El gabinete de seguridad estuvo 
reunido durante varias horas discu-
tiendo los términos del acuerdo y 
Netanyahu anunció que votó a favor 

del compromiso de alto al fuego en 
Líbano que propuso EEUU.

La propuesta incluye tres etapas: 
una tregua seguida del repliegue 
de las fuerzas del grupo chií libanés 
Hezbolá al norte del río Litani; una 
retirada total de las tropas israelíes 
del sur de Líbano en un plazo de 60 
días y, por último, negociaciones entre 
Israel y Líbano sobre la demarcación 
de su frontera, que en la actualidad 

es una linde fijada por la ONU tras 
la guerra de 2006.

“En pleno entendimiento con Estados 
Unidos, mantenemos plena libertad 
de acción militar. Si Hezbolá viola el 
acuerdo e intenta armarse, atacaremos. 
Si intenta renovar la infraestructura 
terrorista cerca de la frontera, ataca-
remos. Si lanza un cohete, si cava un 
túnel, si trae un camión con misiles, 
atacaremos”, aseveró Netanyahu.

La “libertad de acción” militar dentro 
de Líbano era uno de los elementos 
más controvertidos del acuerdo, a lo 
que tanto el gobierno libanés como 
Hezbolá se oponían de plano, pero 
Israel se ha mostrado dispuesto a 
aceptar una carta de compromiso de 
Washington al respecto.

El repunte de las hostilidades en 
Beirut y el sur de Líbano se enmarca 
en los enfrentamientos iniciados 
hace más de un año después de que 
Hezbolá atacara Israel un día después 
de la ofensiva de Hamás.

El Ejército israelí desató el 1 de oc-
tubre una nueva invasión de Líbano 
tras varias semanas de intensos bom-
bardeos y ataques contra el país, 
incluida la explosión coordinada de 
miles de “buscas” y “walkie-talkies” 
vinculados a Hezbolá.

Netanyahu recordó que hace un año 
ya firmó una tregua con Hamás en la 
Franja de Gaza para liberar a algunos 
rehenes, pero no tuvo reparos en 
“volver a atacar y renovar la guerra”.

“Dicen algunos que Hezbolá per-
manecerá en silencio durante uno o 
dos años, se fortalecerá y luego nos 
atacará. Pero Hezbolá no sólo violará 
el alto el fuego si nos dispara, tam-
bién lo hará cuando intente armarse 
para atacarnos en el futuro. Por cada 
violación de la suya, responderemos 
con firmeza”, advirtió.

EFE                                   Internacional
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EXTRACTO DE NOTIFICACIÓN

Alfonso Moya Pacheco
Administrativo Jefe

Juzgado de Familia de La Serena
MINISTRO DE FE (S)

Tribunal de Familia de La Serena en causa RIT A-6-2024 seguida por susceptibilidad de 
adopción, con fecha 04 de noviembre 2024, se ha ordenado notificar a ROBERT 
ALEJANDRO GALLEGUILLOS PIZARRO, RUN: 18791320-9, de la demanda 
entablada por LORETO VALENTINA ROJAS LAZO y don GONZALO IGNACIO BURGOS 
KREITHER, en su contra, por lo cual se le cita a audiencia bajo el apercibimiento del 
artículo 14 de la Ley 19.620, esto es, si no concurren, se presumirá su consentimiento 
favorable a la declaración de que su hijo menor de edad es susceptible de ser adoptado. La 
audiencia preparatoria se realizará el día 23 de diciembre de 2024 a las 8:30 horas, 
sala 1 del Tribunal. La citada audiencia se desarrollará DE MANERA PRESENCIAL en las 
dependencias del Tribunal, ubicado en Calle RENGIFO N°240, piso 1, La Serena. Las 
partes y sus abogados deberán considerar que el ingreso al edificio del tribunal contempla 
un registro que puede demorar el tiempo para llegar a la sala de audiencias, por lo que 
deberán presentarse con a los menos 20 minutos de antelación a la hora citada, con su 
cédula de identidad o documento que lo identifique indicando a personal de guardia el RIT 
de la causa, si le fuese solicitado. Si las partes y/o sus abogados desean asistir VÍA 
REMOTA, se les faculta desde ya para aquello, indicando los datos de conexión de cada 
sala, debiendo el interviniente unirse con los datos de conexión que corresponden a la sala 
en que se ha fijado la audiencia, con 5 minutos de antelación al inicio de esta, indicando 
su nombre y RIT de la causa; no se autorizará el ingreso de personas conectadas a ZOOM 
que no contengan dicha individualización. Se adjuntan, desde ya, los datos de conexión. 
Enlace: https://zoom.us/my/sala1jflaserena - ID: 827 429 6584 – Sala 1. La Serena, 
13 de noviembre de 2024.

EXTRACTO
REMATE: TERCER JUZGADO CIVIL DE LA SERENA, RENGIFO N°240, LA SERENA, 
REMATARÁ EL DÍA 9 DE DICIEMBRE DE 2024; A LAS 11:00 HORAS, EL 
DEPARTAMENTO N°32, TERCER PISO, DEL EDIFICIO B; LA BODEGA N°39 DEL PISO 
SUBTERRÁNEO, AMBOS DEL EDIFICIO B, Y EL USO Y GOCE EXCLUSIVO DEL 
ESTACIONAMIENTO N°45, TODOS DEL CONDOMINIO BARRIO UNIVERSITARIO V, 
PRIMERA ETAPA, CON ACCESO PRINCIPAL POR AVENIDA SAN JOAQUIN N°1508. SE 
COMPRENDEN LOS DERECHOS DE DOMINIO, USO Y GOCE QUE CORRESPONDEN AL 
DEPARTAMENTO EN EL TERRENO Y DEMÁS BIENES QUE SE REPUTAN COMUNES, 
INSCRITO A FOJAS 7996 Nº5297 DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL CONSERVADOR 
DE BIENES RAÍCES DE LA SERENA, AÑO 2021. MÍNIMO PARA LAS POSTURAS EN LA 
SUMA DE $72.067.888.- INTERESADOS DEBERÁN RENDIR CAUCIÓN MEDIANTE VALE 
VISTA DEL BANCO DEL ESTADO DE CHILE A LA ORDEN DEL TRIBUNAL POR UN VALOR 
DEL 10% DEL MÍNIMO ESTABLECIDO PARA EL REMATE, PRESENTADO EL DÍA FIJADO 
PARA LA SUBASTA. NO SE ADMITIRÁ COMO POSTORES A LAS PERSONAS QUE FIGUREN 
CON INSCRIPCIÓN VIGENTE EN CALIDAD DE DEUDOR DE ALIMENTOS EN EL REGISTRO 
NACIONAL DE DEUDORES DE PENSIONES DE ALIMENTOS PRECIO PAGADERO AL 
CONTADO DENTRO DE QUINTO DÍA HÁBIL SIGUIENTE A LA SUBASTA, DEMÁS 
ANTECEDENTES EN BASES DE REMATE Y LOS AUTOS ROL C-2257-2024, 
CARATULADOS “BANCO DE CHILE CON OLIVARES”.

ERICK BARRIOS RIQUELME
SECRETARIO SUBROGANTE.

Confirman causa penal desformalizada 
y reservada por denuncia contra Boric

FISCALÍA DE MAGALLANES Y ANTÁRTICA CHILENA 

El fiscal de la Región de Magallanes, Cristián Crisosto, se refirió al caso que afecta al Man-
datario. 

CEDIDA

El abogado del Presidente calificó la denuncia de acoso 
sexual en su contra como infundada, señalando que 
los supuestos acosos ocurrieron entre 2013 y 2014, 

con la recepción de correos no solicitados de carácter 
explícito. 

El fiscal regional de Magallanes y la 
Antártica Chilena, Cristián Crisosto, 
confirmó la existencia de una causa 
penal asociada a una denuncia por 
acoso sexual en contra del Presidente 
Gabriel Boric. Los hechos respecto 
de la acusación los reveló el propio 
abogado del Mandatario.

“En torno al comunicado publicado 
por el abogado Jonatan Valenzuela 
Saldías, la Fiscalía Regional de 
Magallanes y la Antártica Chilena 
puede decir que efectivamente existe 
una causa penal relativa a los he-
chos que se indican“, señaló el fiscal 
Crisosto, aclarando que dicha causa 
aún no ha sido formalizada.

El persecutor precisó que la inves-
tigación se encuentra en curso con 
diversas diligencias pendientes. “Esta 
causa penal se encuentra en carácter 
de desformalizada con diversas dili-
gencias pendientes“, detalló.

Respecto al tratamiento de la in-
formación, Crisosto subrayó que la 
causa tiene un carácter reservado, 
como ocurre habitualmente en in-
vestigaciones de esta naturaleza. 
“Estamos trabajando con un equipo 
especializado en la misma y, por cierto, 
la causa es de carácter reservado“, 
explicó.

DENUNCIA INFUNDADA

Las declaraciones del fiscal Crisosto 
se producen tras la publicación de un 

comunicado en el que el abogado 
del Presidente Boric calificó de “sin 
fundamento alguno” la denuncia 
presentada en septiembre de este 
año contra su representado.

Según el abogado, Boric fue víc-
tima de acoso entre 2013 y 2014, 
incluyendo el envío no consentido de 
imágenes explícitas por parte de la 
denunciante, hechos que entregó a 
la Fiscalía para su esclarecimiento.

En esa línea, el jurista señaló que 
su cliente recibió 25 correos elec-
trónicos provenientes de distintas 
direcciones “enviados por la misma 
persona”. “Uno de ellos incluyó el 
envío no solicitado ni consentido 
de imágenes de carácter explícito”, 
precisó.

Posteriormente, el abogado reveló 
que diez años después, el 6 de sep-
tiembre de 2024, la remitente de los 
correos presentó una denuncia en la 
Fiscalía Regional de Magallanes. En la 
acción legal, ella acusa una supuesta 
difusión de registros de imágenes 
privadas y una falta de acoso sexual 
del artículo 494 del Código Penal.

Según el abogado, estos hechos 
nunca ocurrieron. “Desde julio de 
2014 no existió ninguna clase de 
comunicación entre mi cliente y la 
remitente de esos correos“, aclaró 
el jurista. Asimismo, manifestó que 
“mi representado jamás tuvo relación 
afectiva ni de amistad con ella y no 
han tenido comunicación desde julio 
de 2014”.

BIOBIO                             Chile
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Trabajo audiovisual muestra el 
origen del Museo al Aire Libre

UNA OBRA HISTÓRICA Y EDUCATIVA 

El artista Fernando Sabando Olivares 
es el autor del documental “Galería 
de Arte a Cielo Abierto”, el cual, se 
puede encontrar en Youtube bajo 
el titulo “Historia del Museo al Aire 
Libre”, trabajo en el que se muestra el 
origen de las estatuas que hoy adornan 
uno de los principales paseos de La 
Serena, como es la avenida Francisco 
de Aguirre.

Según su autor, la idea surgió en 
primera instancia porque es un anti-
guo vecino del sector, pero también, 
por el daño que sufrieron las obras 
expuestas durante y después del 
estallido social, por lo que la idea es 
recuperar el sentido de pertenencia y 
resaltar el valor patrimonial del lugar  
el que, asegura, se ha ido perdiendo.

De esta forma, para dar forma a su 
proyecto audiovisual, debió viajar 
hasta Italia en busca del origen de 
las estatuas, “porque la ciudadanía 
sabe solo que en el gobierno de Gabriel 
González Videla se trajeron 
y nada más. Entonces 
empecé a buscar y 
conseguí el con-
tacto de parien-
tes directos 
de algunos 
e s c u l t o r e s 
que hicieron 
las estatuas”, 
señala.

En la misma lí-
nea, agrega que con 
los antecedentes que tenía 
en mano se hizo una ruta y fue a 
Florencia, en donde residía el escul-
tor Rafaello Romanelli, quien hizo 
la estatua Danaide. “Estuve con su 
nieto, quien me recibió en su taller y 
es la sexta generación de escultores 
italianos, por lo que es muy presti-
giosa la familia Romanelli, entre otros 
escultores”, dice.

De la misma forma, se trasladó 
posteriormente a Roma, en donde 
se encuentra un taller desde donde 
salieron 18 estatuas para La Serena, 
desde la escuela de Antonio Canova, 
“el escultor más importante neoitálico 
de los últimos 300 años. ¿Por qué 
nombro a Canova? Porque hay algunas 
copias que son réplicas de acá. Tuve 
que ir a su casa museo en un pueblito 
en los Alpes italianos. También tuve 
que ir a Carrara, la ciudad del mármol 
e ingresé a las cavas o cuevas de 
mármol, a donde iba Miguel Ángel  
para hacer el David o las obras que 
quería el Papa”, señala Sobando.

En la imagen se aprecia la estatua de Venus Itálica en el taller de Antonio Canova en Italia, que en el Museo al Aire Libre es la primera instalada 
en la avenida Francisco de Aguirre, de oriente a poniente.

CEDIDA

BIOGRAFÍA

El trabajo incluye también una parte 
mitológica de cada estatua, según 
señala su autor, además de una bio-
grafía de Gabriel González Videla, 
quien fue el gestor de traer estas 
estatuas a la ciudad, dando origen 
al Museo al Aire Libre. “Después 
pasamos a un recorrido, una caminata  
por la avenida Francisco de Aguirre y 
durante el trayecto hablamos sobre 
algunas estatuas y nos vamos yendo 
a Italia con las imágenes y volvemos 
acá, con una especie de juego de pin 
pon bastante interesante”, explica 
el artista.

El trabajo contiene además, una 
buena recopilación histórica del Museo 
al Aire Libre, en el que participan  
profesionales que se refieren a este 
espacio que es parte del proyecto 
denominado Plan Serena que se 

materializó en la década de 1950.
De esta forma se puede ver y es-

cuchar a profesionales  del instituto 
Chileno-italiano como la profesora 
Ana María Bandini.

En la misma línea, el documental 
contiene opiniones de extranjeros 
que llegan a visitar el museo y que 
fueron entrevistados como parte de 
la recopilación. También se incluye la 
opinión de prestigiosos serenenses.

AUTOGESTIÓN

El autor del documental “Galería de 
Arte a Cielo Abierto”, subrayó que el 
documental lo creó de forma autoges-
tionada, sin postulación a proyectos 
ni fondos, buscando “demostrar a 
profesionales y a la ciudadanía que 
cuando uno tiene amor por algo puede 
conseguirlo a costo cero. Por eso 
mi agradecimiento también va a mi 
camarógrafo, David Varas, que me 
acompañó en toda esta historia linda 
de la avenida”.

Cabe señalar que el trabajo se pro-
longó por  varios meses, iniciándose  
las grabaciones en diciembre de 
2023, pera luego, viajar a grabar en 
Italia durante la primera semana de 
mayo del presente año. “Estuve 22 
días en Italia en donde entrevisté a 
familiares de los artistas como es el 
caso de los parientes de Basanti, el 
escultor de la obra Dos Luchadores”, 
señala Sabando.

En la actualidad el artista se en-
cuentra planificando otros trabajos, 
pero destaca que hay que sentirse 
orgulloso del Museo al Aire Libre de 
La Serena, asegurando que no hay 
otro similar en el mundo.

A través de un documental 
autofinanciado que dura cerca de 2 horas 

y media, el artista Fernando Sabando logró 
ubicar, en Italia, a los talleres y familiares de 
los artistas que elaboraron las estatuas que 

hoy se exponen en la avenida Francisco 
de Aguirre, en La Serena.

Fernando Sabando junto a una de las esta-
tuas traídas desde Italia para ser parte del 
Museo al Aire Libre de La Serena. 

EL DÍA

ÓSCAR ROSALES CID    La Serena
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Gabriela Mistral brilla en encuentro 
de la Red de Mujeres por la Cultura

DÉCIMO SEGUNDA VERSIÓN 

Participantes de Chile, 
Argentina, Brasil y Perú 

expusieron en la Casa 
de las Artes Rural de La 

Cantera.

Este fin de semana tuvo lugar en la 
Casa de las Artes Rural de Coquimbo el 
12° Encuentro de la Red Internacional 
de Mujeres por la Cultura, certamen 
en el que hubo diferentes actividades 
como prácticas escénicas, exposicio-
nes de libros, además de charlas de 
diferentes tópicos como pedagogías y 
prácticas comunitarias en educación 
popular, mirando siempre, el prolífico 
legado de la Maestra Gabriela Mistral.  

En dicho espacio se desarrollaron 
diferentes presentaciones ar-
tísticas junto a exposiciones 
y charlas de mujeres de 
Brasil, Perú, Argentina 
y Chile, contando ca-
da una, sus diferen-
tes desafíos en sus 
respectivos países 
y sobre cómo crean 
y hacen cultura a 
pesar de los retos 
que tienen en contra. 

En relación a la 
tarea de hacer cul-
tura desde una mira-
da femenina, Romina 
Bianchini, una de las 
coordinadoras de la Red 
de Mujeres por la Cultura 
explicó que “conocer mu-
chas mujeres haciendo co-
sas completamente diversas, 
desde artesanas, bordadoras, 
esculturas, artistas de circo o femi-
nistas, ha generado un intercambio de 
conocimientos, por lo que agradezco 
también el recibimiento de la Casa de 
las Artes Rural, donde nos sentimos 
como en casa”.

Varias mujeres pudieron asistir a 
este encuentro en el que se logró 
este intercambio de pensamien-
tos y opiniones. Entre ellas estaba 
Camila Muñoz, quien disfrutó cada 
presentación. “Todo es hermoso, bello. 
Hemos hablado bastante con todas 
las mujeres, mucha experiencia y han 
salido muchas ideas muy interesan-
tes. Agradezco por el encuentro y la 
sinceridad que hay”, dijo.  

Además, había mujeres que nunca 

Diferentes actividades contempló el encuentro. CEDIDA

habían participado en un encuentro 
de esta magnitud, como es el caso 
de Franka Rima. “Es la primera vez 
que vengo a este encuentro y me 
parece muy nutricional. He aprendido 
muchas cosas que se están viviendo 
que no tenía ni idea y creo que puede 
potenciar mucho a esta red de mujeres 
de cultura”, expresó. 

Por su parte, la encargada de la 
Casa de las Artes Rural, Mariana 
Palma, valoró el nivel de las presen-
taciones. “Fue maravilloso. Hemos 
podido hacer muchas redes con las 
chicas que han venido tanto de Brasil 

como de Argentina y 
Perú, con unas capa-
cidades intelectuales 
sobresalientes en sus 
materias, lo que nos 
confirma la impor-
tancia de mantener 
vivo y vigente este 
encuentro”, afirmó. 
La versión número 

12 del Encuentro de 
la Red Internacional 

de Mujeres por la 
Cultura posiciona ade-

más, a Coquimbo como 
una comuna preparada e 

idónea para la realización de 
este tipo de encuentros, en los 

que el equipo de Casa de las Artes 
Rural de La Cantera cumple un rol de 

anfitrión excepcional, acompañando 
a las participantes en cada una de 
las instancias que involucraban su 
participación.

CAMILA MUÑOZ
PARTICIPANTE

Todo es hermoso, 
bello. Hemos hablado 
bastante con todas 
las mujeres, mucha 
experiencia y han 
salido muchas ideas 
muy interesantes. 
Agradezco por 
el encuentro y la 
sinceridad que hay”

EQUIPO EL DÍA             Coquimbo
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 PROPIEDADES
 ARRIENDO - CASA 

 La Serena, Arcos de Pinamar, 
2d, 1b, $430.000, año corrido.  
F: 982342042 

 ARRIENDO - DEPARTAMENTO 

 Arriendo a dueño Depto. 
amoblado, hasta 2d, con 
estacionamiento, zona Avda. 
del Mar para sub-arrendar a 
turistas. Pago adelantado con 
cheques 5 meses corridos, a 
partir del 01 de diciembre.  F: 
+56944834013 

 ARRIENDO - PIEZA 

 Coquimbo, Parte Alta, piezas 
amobladas a personas solas, 
no matrimonio, $80.000 c/u.  
F: +56962455284 

 Arriendo pieza amoblada, 
sector Balmaceda, Paradero 
10, $200.000.  F: +56936935336 

 La Serena, centro, arriendo 
piezas individuales, central, 

 Se necesita Maestro Ayudan-
te de Soldador, para trabajar 
en Maestranza, sector Pan de 
Azúcar, San Rafael 2. Intere-
sados contactarse al  F: +569 
76693895 

 Se solicita guardia de seguri-
dad, turno noche, Curso OS10. 
Entrevistas sábado 30, a las 
10:00. Enviar curriculum al 
correo admespaciolaflorida2@
gmail.com  

 Bases de Licitación Capacita-
ción ATE Gestión Pedagógica: 
Fortalecimiento del desarrollo 
profesional docente diseño uni-
versal de aprendizaje aplicado 
en el aula. Solicitar bases entre 
el 26 al 29 de noviembre 2024 
al correo: altue.rrhh2023@
gmail.com  

 SÓLO MAYORES 

 Javiera 21 años, blanqui-
ta, besos apasionados.  F: 
+56940743153 

 Mary, 22 años, rubia, trato polo-
lo.  F: +56959947077 

 Laurita, 18 años, besos rea-
les, trato pololo, con lugar.  F: 
+56971746596 

 Sara ,  masa jes  erót icos , 
con final feliz, cariñosa.  F: 
+56941781482 

gastos comunes incluidos.  F: 
+56953343440 

 VENDO - CASA 

 La Serena, Las Compañías, 
sector Viña del Mar, casa 62 
m2, sin estacionamiento, 
$42.000.000, se acepta sub-
sidio.  F: 996461132 

 VENDO - DEPARTAMENTO 

 Departamento, 2.500 UF, 1 
cuadra Avenida del Mar. Reci-
bo propiedades para ventas. 
Terreno, $18.000.000, El Arra-
yán.  F: +56996395050 Corre-
dora 

 VENDO - LOCAL 

 La Serena, La Recova, pri-
mer  p iso ,  pat io  interno , 
$180.000.000, conversable.  F: 
+56961704545 

 VENDO - TERRENO 

 Terreno 680 m2, La Serena, 
pueblo Altovalsol, UF 1.000.  F: 
996461132 

 Se vende un derecho en la 
Comunidad Agrícola Gualliguai-
ca de 446,45 hás. aprox., Comu-
na de Vicuña, con goce singular 
de 500 m2 aproximadamente, 
en el pueblo, factibilidad de luz, 
$25.000.000, más comisión. Cel  
F: 998271993 

 Parcelas 5.000 m2, La Sere-
na, Cajón El Romero, desde 
$7.900.000.  F: 952039992 

VEHÍCULOS
 VENDO - AUTOMÓVIL 

 Taxi Nissan V-16 Sentra STD 
1.6, 2010, papeles al día, llegar 
y trabajar.  F: 987265782 

OCUPACIONES
 REQUIERO CONTRATAR 

 Importante Colegio de La Sere-
na, busca Profesores en todas 
las áreas para completar su 
planta docente, deseable expe-
riencia. Además de inspecto-
res con experiencia. Enviar 
Currículum con Certificado de 
Título la correo: docenteslase-
rena24@gmail.com  

 Se necesita Estilista o Barbero 
con experiencia, si es extranje-
ro con documentación vigente.  
F: +56989793489 

 Fernanda, 18 años, de vuelta 
en La Serena.  F: +56972895190 

 Luciana, 18 añitos, recién 
l legada,  trato pololo.   F: 
+56974028247 

 Julieta, delgadita, bello cuer-
po, joven, trato pololo.  F: 
+56995510086 

 Gabriela 25, delgada, bello 
cuerpo, servicio completo.  F: 
+56965675888 

 Claudia, chilena, masajista, 
erótica, visítame.  F: 926475512 

 Claudia, hermosa chilena 
38, excelente atención.  F: 
933483127  

Lunes a viernes de 09:00 a 14:00 hrs.     14:30 a 17:00 hrs.

Sábado de 09:00 a 12:30 hrs.
Sólo por correo: economicos@eldia.la

HORARIO DE ATENCIÓN:

Estamos atendiendo de
LUNES A SABADO DE 12:00 a 21:00 horas. 

DOMINGO DE 12:00 a 18:00 horas. 

PARRILLADAS

Reservas: 512 211519

 en toda la carta
Entre las 18 y 20:30 horas

Brasil 750, la Serena

CORREDORA  NECESITA  

INTERESADOS LLAMAR AL:
51  2 220280 / 995642860

DEPARTAMENTOS EN AVDA.  DEL  
MAR   Y  ALREDEDORES  PARA  

TURISTAS  

Con cartera de clientes desde el año 1992

CLUB SOCIAL DE DIAGUITAS 
LICITACIÓN PRIVADA DE CONCESIÓN

CON PATENTE DE RESTAURANTE Y ALCOHOLES 
POSTULACIÓN HASTA EL 28 DE NOVIEMBRE 2024 

SOLICITAR INFORMACIÓN AL CORREO: 

licitacionclubsocialdiaguitas@gmail.com 

AVISOS ECONÓMICOS EL DÍA

HORARIO DE ATENCIÓN:
Lunes a Viernes: 09:00 a 14:00 horas 

14:30 a 17:00 horas

Sábado: 09:00 a 12:30 horas, solo por correo:
economicos@eldia.la (Teletrabajo)

N°  en:
EN LECTORÍA TOTAL
PAPEL DIGITAL

IPSOS: Estudios de Lectura de Medios Escritos La Serena y Coquimbo - 2023

!!

VENDO 
DEPARTAMENTO

Excelente Inversión, vende su dueño directo , sin 
comisión, sin corretaje , lindo departamento amoblado 
en La Serena, ubicado en la primera línea de Av. de 
Mar, Edificio La Alhambra, 1B , 1D , 1E , cocina 
independiente. 

Solo interesados contactar al WhatsApp 
+569 98170242
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EXTRACTO

Erick Barrios Riquelme
Secretario Subrogante

Declaración de Interdicción Definitiva. 3° Juzgado Civil de La 
Serena, en causa Rol C-228-2023, sobre solicitud de 
declaración de interdicción, sin certificado de Compin, 
caratulado "RIERA con VARELA" por sentencia definitiva 
dictada el 31 de julio de 2024 se declaró la interdicción por 
demencia de doña Marta Angélica Varela Peña, cédula 
nacional de identidad 3.926.042-5, domiciliada en calle 
Tomas Somerscales 1373, de la comuna y ciudad de La 
Serena, nacida el 16 de abril de 1937, quien quedo privada en 
forma definitiva de la administración de sus bienes, 
designándose en calidad de curador definitivo de la persona 
y bienes de la interdicta, a la solicitante doña Verónica 
Patricia Riera Varela, cedula nacional de identidad  
8.438.807-6, domiciliada en calle Tomas Somerscales 
1373, de la comuna y ciudad de La Serena.- La Serena, dos 
de noviembre de dos mil veinticuatro.

EXTRACTO

Alberto Eduardo Codoceo Collao
Secretario PJUD 

en causa ROL V-44-2024, caratulada “ CASTILLO “ 

seguida ante el Primer Juzgado de Letras de La Serena, 

se ha declarado por sentencia firme, de fecha 05 de 

septiembre de 2024;   la interdicción definitiva por 

demencia de don MOISÉS RICARDO CASTILLO 

ORREGO, cédula de identidad 5.689.002-5, 

domiciliado en Pasaje Parque Tamango N° 1537, El 

Bosque San Carlos, Coquimbo,  privándose de la libre 

administración de sus bienes y designándose como 

curador general a su hija, MABELA ANDREA CASTILLO 

URRUTIA, cédula de identidad 12.805.178-3,  a 

quien se le eximió de la obligación de rendir fianza y de 

reducir a escritura pública la sentencia. La Serena , 06 

de noviembre de 2024.

EXTRACTO

Erick Enrique Barrios Riquelme
Secretario PJUD 

Veintiocho de agosto de dos mil veinticuatro.

en causa ROL V-85-2024, seguida ante el Tercer 

Juzgado de Letras de La Serena, se ha declarado por 

sentencia definitiva de fecha 04 de julio de 2024,   la 

interdicción por causa de demencia de don Martín 

Máximo Villalobos Caru, cédula nacional de identidad 

N° 27.766.129-2, quedando privado de administrar 

sus bienes, designando como curador definitivo a su 

madre,  doña Marcela Andrea Caru Jaime, cédula 

nacional de identidad N° 13.640.879-8, liberándola 

de la obligación de rendir fianza y extender escritura 

pública y confeccionar inventario solemne. Secretario.

EXTRACTO

Erick Barrios Riquelme
Secretario Subrogante

3° JUZGADO DE LETRAS DE LA SERENA, causa Rol 

V-392-2023, por sentencia de fecha 12 de agosto de 

2024, se concedió la posesión efectiva de la herencia 

testada quedada al fallecimiento de Serafino Dallaserra 

Dapra a su cónyuge Florinda Mireya Rivera Contreras e 

hijo Jean Franco Dallaserra Rivera, como herederos     

universales, beneficiarios de la mitad legitimaria. Y, se              

concede a sus nietos y nietas, Nicole Dallaserra Rendic, 

Alejandro Antonio Dallaserra Rendic y Florencia Dallaserra 

Rendic, como beneficiarios de la cuarta de mejoras y cuarta 

de libre disposición, en partes iguales. La Serena, trece de 

noviembre de dos mil veinticuatro.

EXTRACTO

Aaron Kallikrates Pastén Trujillo
Secretario PJUD

Dieciocho de noviembre de dos mil veinticuatro 

Por sentencia definitiva del  4 de septiembre de 2024, del 

Juzgado de Letras en lo Civil de Vicuña, en causa Rol 

V-196-2024, caratulada “ZEPEDA/ “, se declaró la 

interdicción por demencia y se privó de la libre administración 

de sus bienes a doña AYLIN ROXANA HEREDIA 

ZEPEDA, RU.N. 21.586.894-K, designándose como 

curador a su madre doña ADRIANA DE LAS MERCEDES 

ZEPEDA GONZÁLEZ, R.U.N. 9.087.304-0 . La misma 

resolución ordenó facción de inventario solemne de los 

bienes de la interdicta, el que se verificó el 25 de septiembre 

de 2024, en la Notaría a cargo de don Daniel Hurtado Navia, 

ubicada en calle Gabriela Mistral N° 582 en la ciudad y 

comuna de Vicuña, citando a todos los interesados para 

dichos efectos.

REMATARE:

 • AUTOMOVIL, HYUNDAI, MODELO GRAND I10 HB 1.2 – AÑO 2022- PLACA PATENTE 
RLJS.33-2, Caratulado FORUM SERVICIOS FINANCIEROS S.A/CARRILLO, Ordenada por 
3° JUZGADO DE LETRAS DE LA SERENA, Rol C-1636-2024

• AUTOMOVIL, CHANGAN, MODELO ALSVIN 1.4 – AÑO 2021- PLACA PATENTE L
}YSS.97-8, Caratulado OLX FINANCIAL CHILE SPA/GODOY, Ordenada por 3° JUZGADO 
DE LETRAS DE LA SERENA, Rol E-2342-2024,  

• CAMIONETA, SSANGYONG, MODELO ACTYON SPORT FULL 2.0 – AÑO 2014- PLACA 
PATENTE GTPZ.27-6 Caratulado EUROCAPITAL S.A./SANTIBÁÑEZ, Ordenada por 
2° JUZGADO DE LETRAS DE COQUIMBO, Rol E-2418-2024

Sabado, 30 de noviembre de 2024

Mauricio Bettini Godoy  Martillero Publico Judicial y Concursal R.N.M. 1833  

En calle Baquedano 802 comuna de Coquimbo a las 11:00 horas,  

EXHIBICIÓN: 
 Jueves 28 y Viernes 29 de Noviembre de 11:00 a 13:00 hrs. horario continuado. En calle Baquedano 802, Coquimbo 

Instagram @rematesbettini         •         www.rematesbettini.cl

GARANTÍA DE SERIEDAD: $500.000.- por vehiculo.- vía transferencia electrónica 1 día antes del remate  
Comisión: 10% más IVA. -  PAGO: Contado, Transferencia.  FACTURACION INMEDIATA

Remate: Presencial     •  Teléfono: +56 9 4693 38 01

Remate JUDICIALEXTRACTO

Ante el Primer Juzgado de Letras de La Serena, ubicado en 

calle Rengifo N°240, La Serena, en Juicio Ejecutivo, Rol 

C-2013-2024, caratulados “BANCO SANTANDER CHILE 

con SALGADO”, se rematará el día 10 de diciembre de 

2024, a las 11:00 horas en el recinto del Tribunal, el inmue-

ble inscrito a fojas 4101 N°2632 del Registro de Propiedad 

del Conservador de Bienes Raíces de La Serena del año 

2023, correspondiente al DEPARTAMENTO Nº401 del 4º 

piso, EDIFICIO o TORRE “B”, y el DERECHO DE USO Y 

GOCE EXCLUSIVO SOBRE EL ESTACIONAMIENTO Nº29, 

del Condominio Tipo A denominado “CONDOMINIO 

VALLES DE LA FLORIDA V”, con acceso por CALLE LAS 

ORQUÍDEAS Nº5.340, La Serena, Rol de Avalúo Fiscal 

nº3109-57. El mínimo será el valor de la tasación fiscal 

vigente al segundo semestre de 2024 aprobada por el 

Tribunal ascendente a $58.149.031. Interesados rendir 

caución por valor equivalente al 10% del mínimo establecido 

para la subasta, en vale vista a la orden del Tribunal. Demás 

antecedentes en el expediente digital. La Serena, 20 de 

noviembre de 2024. Secretario Subrogante.

REMATE

El 3° Juzgado de La Serena, ubicado en Rengifo 240, rematará 
el 12 de Diciembre de 2024 a las 10:00 hrs, el departamen-
to Nº401 del cuarto piso, Edificio B, del “Condominio Mistral 
Oriente”, con acceso común por calle Balada Nº2837, La Se-
rena. Se comprendieron los Derechos de Uso y Goce exclusivo 
sobre Estacionamiento Nº42, y los derechos de dominio, uso y 
goce que le corresponden en el terreno en el que se emplaza el 
Condominio. Reglamento de Copropiedad inscrito a fojas 7063 
Nº3965, en el Registro de Hipotecas del año 2016. Titulo de 
dominio inscrito a fs.10.277 N°7020 en el Registro de Propie-
dad del Conservador de Bienes Raíces de La Serena, del año 
2018. Rol de avalúo 7004-65, La Serena. Mínimo para subastar 
$55.871.431.- al contado. Garantía: Los interesados deberán 
presentar vale vista del Banco del Estado de Chile a la orden 
del Tribunal, por el 10% del mínimo, esto es, $5.587.143 Demás 
condiciones autos caratulados “SCOTIABANK CHILE con SEGU-
RA”. Rol C-69-2024, del tribunal citado. La Serena, veinticinco 
de noviembre de dos mil veinticuatro. ERICK BARRIOS RIQUEL-
ME. SECRETARIO SUBROGANTE.



En Iquique se dieron cita los mejores púgiles del país en todas las categorías.  
Alvarez Urbina fue campeón en Welter hasta 67 kilos.

CEDIDA

IGNACIO ALVAREZ
PÚGIL REGIONAL CATEGORÍA WELTER

Ese es mi propósito 
de vida: convertirme 

en púgil profesional 
para cumplir con mis 
metas y objetivos, 
contar con la casa 
propia y hacer crecer 
el boxeo en la región”

DEPORTES      I   MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2024  I  el Día20  I

Boxeador serenense regresa con un  
título nacional desde Iquique

BUSCA CONVERTIRSE EN PÚGIL PROFESIONAL

Ignacio Alvarez Urbina (27), del club BadBlod de La 
Serena, festejó como el mejor en la categoría Welter, 

dejando en el camino a cuatro púgiles de distintos 
rincones del país.

A sus 27 años el sueño de con-
vertirse en boxeador profesional 
se mantiene con consistencia en 
la mente del púgil regional Ignacio 
Alvarez Urbina (27), tras consagrar-
se campeón en el torneo nacional 
celebrado en la ciudad de Iquique 
en la categoría Welter, anhelo que 
ha perseguido desde que tomó los 
guantes.

En total, cuatro rivales conocieron 
la fuerza de sus puños en la cita 
organizada en la “tierra de cam-
peones” hasta que alzó los brazos 
como el mejor.

“Estoy feliz por ese resultado. 
Uno se prepara para esos retos y 
desafíos y es estimulante lograrlo”, 
puntualizó, tras dejar en el camino 
a su primer adversario de apellido 
Navarrete de Puerto Varas, al que 
venció por decisión unánime, 
así como también a Schatz, de 
Santiago Oriente, al que dejó en 
el camino por nocaut técnico.

En la ronda de semifina-
les, también por nocaut 
técnico, venció a Tomás 
Barros Castro, del Team 
Chile, mientras que en la 
final se enfrentó a Matías 
Caroca, de la ASOBOX 
de Calle Calle Valdivia, 
venciendo por 4-1 en 
decisión mayoritaria. 
“Ese combate final 
fue muy técnico. El 
tener mucho control 
marcó la diferencia”, 
comentó a El Día.

Con más de 20 
años ya radica-
do en la Región de 
Coquimbo, Ignacio 
tiene claro sus ob-
jetivos: alcanzar 
el boxeo pro-
fesional, una 
práctica que 
necesita for-
talecerse en 
el país y de 
manera es-

pecial en el plano regional, con-
centrando sus entrena-
mientos en el BadBlod de 
La Serena, el cual, está 
adherido a la asociación.

A Iquique, Ignacio 
viajó acompañado de 
otros dos púgiles de La 

Serena, uno de Coquimbo y otro de 
Ovalle. “Si bien yo fui quien llegó a 
la instancia final y logré un título, es 
importante que una delegación de 
boxeadores de la región participara. 
Es una manera de seguir creciendo 
y fortaleciendo esta disciplina”, 
explicó, y más cuando son ellos 
quienes deben financiar los tras-
lados y estadía, los que terminan 
siendo de alto valor, más todos los 
gastos asociados a alimentación.

“En Iquique nos dimos cita los 
mejores púgiles de Chile. Se tra-
taba de un campeonato nacional 
en todas las categorías, por 
lo que el logro dejó muy con-

tento a toda mi familia”, comentó 
Alvarez, quien subraya que la veta 
del boxeo viene de su tío Manuel 
Urbina, campeón de Chile y a nivel 
panamericano. Además, sus abuelos 
también fueron boxeadores.

PROPÓSITO DE VIDA

Asumiendo que el boxeo en la zona 
no es fuerte y recién comienza a 
ganar figuración nacional gracias a 
la importancia que se le está dando 
a través de un club en Coquimbo, 
Ignacio busca dejar atrás el boxeo 
amateur para convertirse en boxeador 
profesional y seguir posteriormente 
representando al país. “Ese es mi 
propósito de vida, convertirme en 
púgil profesional para cumplir con 
mis metas y objetivos. Contar con la 
casa propia y hacer crecer el boxeo 
en la región. Espero que la licencia 
pueda estar en el mes de febrero de 
2025”, explicó, puntualizando que 
el paso de amateur a profesional 
requiere de unos exámenes TAC 
cerebrales y mostrar la licencia 
de amateur, entre otros requisitos.

En lo inmediato y como ocurre con 
más del 90% de los deportistas del 
país que optan por este camino, 
Ignacio Alvarez lucha por conseguir 
auspicios, costearse la vida y la de 
su familia, como también  sus im-
plementos, los que, frente a tanto 
entrenamiento, se van desgastando. 
“La idea es poder tener marcas que 
estén cubriendo nuestras espaldas 
y costear la implementación y los 
viajes”, recalcó.

CARLOS RIVERA V.        La Serena

Ignacio Alvarez, a sus 27 años, busca 
dar el salto del amateur a boxeador 

profesional.
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EXTRACTO

Erick Enrique Barrios Riquelme
Secretario(S)

En causa Rol C-3906-2023, caratulada “BANCO DE CHILE con ROSAS”, seguida ante 

el 3° Juzgado de Letras en lo Civil de La Serena ubicado calle Rengifo N° 240 de la ciudad de 

La Serena, se designó el día 16 de diciembre del 2024, a las 9:00 horas, el remate del 

inmueble consistente en el DEPARTAMENTO 203 DEL PISO 20, LA BODEGA N° 11 DEL 

PISO -1, Y EL USO Y GOCE EXCLUSIVO DEL ESTACIONAMIENTO 87, TODOS DEL EDIFICIO 

BARLOVENTO, DEL CONJUNTO BRISAMAR O TAMBIEN DENOMINADO CONDOMINIO 

BRISAMAR, SEGUNDA ETAPA, ubicado en Avenida Los Pescadores 3405, de la comuna de 

Coquimbo. Dicho inmueble rola inscrito a fojas 686 número 341 en el Registro de Propiedad 

del Conservador de Bienes Raíces de la ciudad de Coquimbo correspondiente al año 2021. El 

mínimo de la subasta será la suma de $78.627.275 el cual se desglosa de la siguiente 

forma $76.598.017 correspondiente al departamento y la suma de $2.029.258 correspondiente 

a la bodega de acuerdo con la tasación fiscal; pagaderos dentro de 5 días al contado. Interesados 

para caucionar seriedad de ofertas deben acompañar vale vista a la orden del Tribunal, de al 

menos el 10% del valor mínimo de la subasta. Mayores antecedentes en expediente digital. 

La Serena, cinco de Noviembre de dos mil veinticuatro.

EL DIRECTORIO DE LINCOSUR A.G CITA A REUNIÓN 
ORDINARIA DE CARÁCTER OBLIGATORIO, PARA EL DÍA 
VIERNES 29 DE NOVIEMBRE DE 2024 A LAS 19:00 
HORAS EN SALÓN DE REUNIONES TERMINAL LA FLORI-
DA, UBICADO EN RUTA 41, LA SERENA

TABLA:
1-LECTURA ACTA ANTERIOR
2-INFORME DIRECTORIO
3-INFORME COMISIÓN REVISORA DE CUENTAS
4-ELECCION DE DIRECTORIO

DIRECTORIO LINCOSUR A.G

LINCOSUR A.G

Un silencio demasiado prolongado
en Deportes La Serena

FRENTE A RENOVACIONES Y CONTRATACIONES

Provoca incertidumbre en la hinchada de los papayeros, como en los mismos futbolistas, 
que aún no exista un ofrecimiento formal por parte del club para definir su continuidad. 

CRISTIAN SILVA

A cinco semanas de haber 
terminado la campaña 

2024, en el cuadro rojo, 
los contratos de solo dos 

jugadores que participaron 
en la campaña del campeón 

han sido renovados. En 
tanto, Lionel Altamirano y 
Enzo Guerrero, afirmaron 

que no han recibido ofertas 
para prolongar su nexo con 

el club.

El desfile de futbolistas que termi-
nan sus vínculos con los clubes  en el 
fútbol chileno acapara los principales 
portales en el medio nacional. Los 
jugadores que terminaron sus vínculos 
–en especial con los clubes grandes 
de la capital- se encajan rápidamente 
en los clubes provincianos, según los 
comentarios de los mismos aficiona-
dos o enviados de los representantes 
de los mismos jugadores. Ya con el 
pase en su poder, hay quienes pueden 
negociar de manera libre mientras que 
los jóvenes que no tienen cabida en 
los planteles estelares, comienzan a 
sonar prácticamente en el resto de 
las instituciones, aunque en calidad 
de préstamo.

Esa es la realidad de siempre en el 
medio criollo, razón de la ansiedad 
en las hinchadas y en los programas 

deportivos. Algunos le llaman “humo” 
por los numerosos nombres que van y 
vienen, aunque a algunos le pegan en 
el palo al momento del pitazo inicial 
de la temporada.

Pero en el recién ascendido CD La 
Serena el aficionado ya está inquieto. 
Fue el ratificado entrenador Erwin 
Durán, quien anticipó que al menos 
deberán llegar unos 20 nuevos inte-
grantes  para conformar la plantilla 
que enfrentará la temporada 2025 
pero hasta el momento no se han dado 
señales de avance en esa materia.

Además de Durán y su cuerpo téc-
nico, solamente se han ratificado las 
renovaciones del meta Eryn Sanhueza 
y del volante Sebastián Díaz, aunque se 
esperaba que para el término del mes 
ya se tuviera confirmada la continui-
dad del goleador Lionel Altamirano, el 
zaguero y capitán Enzo Guerrero y el 
volante charrúa Sebastián Gallegos. 

Respecto a los dos primeros, afirma-
ron a los medios de comunicación que 
no les han hecho ninguna propuesta 
desde el club siendo que el técnico 

Durán les manifestó su deseo de 
extender el vínculo por 2025.

Por creíbles o no que resulten los 
testimonios de ambos futbolistas, 
el martes se atrevieron a dar una 
primera señal previa a las vacaciones 
que  se iniciaron apenas terminó la 
temporada regular el 19 de octubre 
pasado. 

Lo cierto es que el “minero” de  
Andacollo, Enzo Guerrero, vive relati-
vamente cerca de la capital regional, 
mientras que el ariete goleador no se 
ha desvinculado todavía del club de la 
segunda ciudad más antigua del país 
y tiene proyectado su regreso para la 
segunda semana de diciembre. De 
hecho, ambos argumentan su firme 
deseo de seguir.

Con el mes de noviembre en sus 

últimos días y con un diciembre donde 
el que no corre queda muy atrás, no 
nos daremos cuenta cuando ya es-
temos a las puertas del inicio de la 
pretemporada, originalmente anunciada 
para el tercer lunes del mes. De ahí 
la premura con la llegada o anuncio 
de sus jugadores, Cabe recordar que  
una plantilla debe estar compuesta, al 
menos, de 24  jugadores para enfren-
tar el proceso en el primer semestre.

Aunque también es muy probable que 
en el club hayan dado una orden a los 
jugadores -una especie de discurso 
unificado frente al requerimiento 
periodístico - de no entregar señales, 
aunque es un hecho que frente a la 
ansiedad que reina en el ambiente, las 
posturas de ambos juega en contra 
de la tranquilidad que se persigue.

Parece extraño que si desde el cuerpo 
técnico se planteó la idea de extender 
una renovación con cinco o seis de 
los jugadores que participaron en la 
campaña del campeón, apenas se 
les haya presentado una propuesta 
formal a dos de ellos.

No obstante, en CD La Serena se 
han caracterizado por trabajar en una 
“isla” y cerrarse como ostra ante los 
medios de comunicación, aunque no 
parece creíble que a estas alturas, y 
entendiendo lo que significa armar 
prácticamente una nueva plantilla que 
deberá mantenerse en la categoría de 
Honor, no se tenga ningún avance ni 
en relación a los jugadores a quienes 
se les planteó la idea de extender el 
vínculo o con quienes debieran llegar 
a vestir la granate en 2025.

CARLOS RIVERA V.        La Serena
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Damos nuestros sinceros agradecimientos a todos quienes nos acompañaron 
en la misa y funeral de quien fuera en vida nuestro querido, esposo y padre señor:

AROLDO DEL ROSARIO BARRERA ROJAS 

(Q.E.P.D.)

Especialmente a la Línea de Colectivos N° 39 de Las Compañías y a todos 
quienes nos hicieron llegar sus condolencias y muestras de cariño. Reciban 
nuestra eterna gratitud.

 FAMILIA BARRERA MILES 

Agradecimientos

CONDOLENCIAS
El Arte y la Cultura Regional han perdido a uno de sus 

más destacados representantes. La partida de: 

Deja un vacío profundo en el corazón de quienes 
admiramos su inagotable talento y compromiso con 

nuestras raíces, la democracia y los derechos humanos, 
convirtirndolo en un referente que trascenderá 

generaciones.  

WILSON 
CUTURRUFO

PORTILLA

Nuestras sinceras condolencia a la famila 

DEMOCRÁCIA CRISTIANA
REGIÓN DE COQUIMBO

Luego de  15 años compitiendo de manera 
consecutiva, el piloto chileno Ignacio Casale 
decidió restarse del tradicional evento mo-
tor a realizarse en 2025 en el Desierto de 
Arabia Saudita. “Estoy enfocado en otros 
proyectos, que realmente me tienen muy 
motivados y muy feliz. Cuando competía, 
no tenía tiempo ni energía para desarro-
llarlos”, expresó el piloto nacional en un 
video publicado en Instagram. “Tomarme 
un año me sirve para llenarme de motiva-
ción para competir en un futuro al 100%. 
Estoy viviendo los mejores años de mi vida, 
haciendo cosas que antes no podía. Gracias 
a todos por el apoyo”, añadió el nacional.

Casale no estará en la 
próxima versión del Dakar

Rangers de Talca fue el gran vencedor 
de los duelos de ida de las semifinales de 
la liguilla por el ascenso en el fútbol chi-
leno. Los piducanos vencieron por 0-1 de 
visitante a su similar de Recoleta. El único 
tanto del encuentro fue obra de  Alejandro 
Márquez (20’). La revancha tendrá lugar 
este sábado a las 20 horas en el Estadio 
Fiscal de Talca.

En el segundo encuentro Limache de local 
igualó 1-1 con Magallanes.

El Ministerio del Deporte, a través del 
Instituto Nacional del Deporte, agradeció 
y reconoció a los deportistas damas y va-
rones de la categoría Sub 14 y juvenil  de 
la provincia de Choapa, que representaron 
a la Región de Coquimbo en la final nacio-
nal de los Juegos Deportivos Escolares. 
Participaron en este encuentro estudiantes 
del Colegio Altas Cumbres del Choapa 
(Salamanca), Colegio Santa Teresa de 
Illapel, Liceo Politécnico Pablo Rodríguez, 
Liceo Alberto Vera y Colegio Santa Teresa.

Rangers saca ventaja al 
vencer a Recoleta de visita

Destacan participación 
de deportistas del Choapa

ANFP

MINDEP

POLIDEPORTIVO

Finalmente, el mediocampista y 
capitán Sebastián Galani, renovó 
contrato con Coquimbo Unido por 
una nueva temporada. 

El mediocampista fue oficializado 
por las redes sociales del club, 
sumándose de esta manera a la 
renovación de más del 75% de la 
plantilla que ya se conocía.

Galani, que interesaba a Everton de 
Viña del Mar, determinó mantener 
el vínculo con el barbón, sumándose 
de esta manera a nombres que 
habíamos anticipado en pasadas 
ediciones, entre ellos el delante-
ro Benjamín Chandía, el zaguero 

Sebastián Galani renueva 
contrato en Coquimbo Unido

ESTARÍA FALTANDO EL DEFENSOR MANUEL FERNÁNDEZ

Aunque Diario El Día ya lo 
había anticipado, el club 

oficializó ayer la extensión 
del vínculo contractual con 

ocho futbolistas que han 
sido claves en el plantel, 

quienes se suman a Diego 
Sánchez, Juan Cornejo, 
Dylan Glaby y Alejandro 

Camargo.

Sebastián Cabrera y el lateral,  Dylan 
Escobar, quien había despertado, al 
término de la pasada media rueda, 
el interés de los equipos grandes 
de la capital.

Además, se hizo pública la conti-
nuidad de los zagueros centrales,  
Elvis Hernández y Bruno Cabrera, y 
de los atacantes Nicolás Johansen 
y Alejandro Azócar. A ellos se suman 
los juveniles que pasaron al primer 
equipo y el portero Cristóbal Dorador, 
el atacante Matías Alvarado y el 
zaguero central Axel Cortés.

De esta manera y en base al plantel 
que en este 2024 jugó la Copa 

Sudamericana, el torneo nacional y 
Copa Chile, solamente faltaría cerrar 
la situación del defensa Manuel 
Fernández, quien también reci-
bió una oferta para mantenerse 
en el puerto y la ratificación del 
entrenador Esteban González, “el  
Chino”, quien ya tendría un acuerdo 
no oficializado aún para quedarse 
en la institución.

MATÍAS PALAVECINO

De esta manera, a Coquimbo 
Unido no llegarán más de ocho 
refuerzos en 2025 para cubrir 
los puestos de arquero, volantes 
ofensivos, extremos y delanteros, 
aunque se deberá tener cuidado 
con el números de extranjeros.

Hasta este momento el pirata 
cuenta con los argentinos Bruno 
Cabrera, los volantes Dylan Glaby 
y Juan Manuel Vázquez y el ariete 
Johansen, mientras que el zurdo, 
Matías Palavecino, regresaría de 
su préstamo en Belgrano, donde 
ha jugado muy poco. 

También se habría confirmado 
el interés en el puerto por contar 
con el mediocampista exCobreloa, 
Nahuel Donadell y el argentino 
Brian Fernández.

El mediocampista Sebastián Galani seguirá vistiendo la tricota aurinegra en 2025.
CRISTIAN SILVA

CARLOS RIVERA V.      Coquimbo
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Puzzle Sudoku

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el 
razonamiento lógico 
y la observación, sin 
recurrir a complicados 
cálculos aritméticos. Se 
debe rellenar cada una 
de las 9 cajas con series 
de 1 al 9, sin repetir nú-
meros dentro de ellas. 
Tampoco pueden repe-
tirse estos números en 
las filas y las columnas.

Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135

Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafamiliar 149

Libra
23 de sep. al 22 de octubre.

Escorpión
23 de oct. al 22 de noviembre.

Sagitario
23 de nov. al 20 de diciembre.

Capricornio
21 de dic. al 20 de enero.

Acuario
21 de enero al 20 de febrero.

Piscis
20 de febrero al 20 de marzo.

Horóscopo

AMOR: No se decepcione si las 
cosas no andan bien, es im-
portante que tenga paciencia. 
SALUD: Peligro de accidentes, 
tenga cuidado al desplazarse. 
DINERO: Aproveche las opor-
tunidades que pueda tener 
para poder expandir sus co-
nocimientos. COLOR: Ocre. 
NUMERO: 30.

AMOR: No se crea que siem-
pre es dueño/a de la verdad 
ya que esto no es así. SALUD: 
Mucho cuidado con caer co-
mo víctima del estrés. DINE-
RO: Su trabajo requiere de una 
constante preocupación, no 
se desgaste en actividades 
que no generen beneficios. 
COLOR: Naranjo. NUMERO: 5.

AMOR: Si no mejora su acti-
tud difícilmente encontrará 
el amor. SALUD: Necesita 
quererse más a sí mismo/a. 
DINERO: La precaución es pri-
mordial en estos momentos, 
no desperdicie ningún recur-
so disponible en estos últimos 
días del mes. COLOR: Rosado. 
NUMERO: 19.

AMOR: Busque la manera de 
arreglar todo con su pareja 
antes que el mes termine. SA-
LUD: A medida que disponga 
de tiempo, realice actividades 
físicas. DINERO: Es recomen-
dable mejorar los procesos 
que realiza en su trabajo para 
ser más competitivo. COLOR: 
Celeste. NUMERO: 3.

AMOR: Aplique su encanto y 
encontrará la pareja ideal pa-
ra usted. SALUD: Es necesario 
que calme un poco su mar-
cha. DINERO: Sus inversiones 
deberán ser estudiadas con 
más detenimiento antes de 
realizarlas. Deberá ser más 
juicioso/a. COLOR: Café. NU-
MERO: 2.

AMOR: No piense tanto en las 
cosas malas que ha pasado, 
hay mucho en la vida para 
disfrutar. SALUD: Más cuidado 
con los niveles de colesterol. 
DINERO: Estos últimos días de 
noviembre serán algo compli-
cados, pero con perseveran-
cia saldrá vencedor/a. COLOR: 
Azul. NUMERO: 27.

21 de abril al 20 de mayo.

Tauro
21 de mayo al 21 de junio.

Géminis
22 de junio al 22 de julio.

Cáncer
23 de julio al 22 de agosto.

Leo
23 de agosto al 22 de sept
Virgo

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
AMOR: La amistad será pri-
mordial este fin de mes y le 
ayudará a salir adelante aní-
micamente. SALUD: No des-
aproveche las oportunidades 
de realizar deportes. DINE-
RO: No pierda la calma por 
la situación en la que pueda 
estar pasando. COLOR: Gris. 
NUMERO: 4.

AMOR: Necesita decidirse de 
una vez por todas que es 
lo que desea para su vida. 
SALUD: El autocontrol es vi-
tal. No se extralimite tanto. 
DINERO: No juegue a la ru-
leta rusa con sus finanzas 
y menos si el mes ya está 
en sus últimos días. COLOR: 
Verde. NUMERO: 14.

AMOR: Tenga cuidado con la 
poca tolerancia con su pare-
ja. SALUD: Diariamente debe 
tener más cuidado con su 
salud. DINERO: Puede que la 
situación para usted sea más 
favorable pero la prudencia 
será importante en este fin 
de mes. COLOR: Rojo. NUME-
RO: 18.

AMOR: No desatienda las ne-
cesidades de su pareja. Sea 
cariñoso/a y disfruten de la 
mutua compañía. SALUD: No 
descuide su apariencia física. 
DINERO: La capacitación es 
una buena alternativa para 
mejorar constantemente sus 
habilidades. COLOR: Beige. 
NUMERO: 12.

AMOR: Recuerde que el 
tiempo que pasa no regre-
sa y eso en una relación trae 
consecuencias. SALUD: No 
caiga en situaciones de 
mucho estrés. DINERO: Los 
cambios en lo laboral serán 
a largo plazo, nada es ins-
tantáneo. COLOR: Turquesa. 
NUMERO: 25.

AMOR: La vida es un regalo de 
Dios que se debe aprovechar 
en todo momento y más cuan-
do es con sus seres queridos. 
SALUD: No se deje llevar por su 
mal carácter. DINERO: Aprove-
che bien los mecanismos que 
existen para crear nuevos ne-
gocios. Lleve a cabo sus ideas. 
COLOR: Calipso. NUMERO: 20.

SantoralEmergencias
COQUIMBO
Farmacias A.LA. Los Clarines 1195.
OVALLE
Doctor Simi. Vicuña Mackenna 204.

Farmacias de turno
VirgilioLA SERENA

Farmacia Dr. Amigo 
Balmaceda 438
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París recupera Notre Dame
A CINCO AÑOS DEL INCENDIO QUE LA AFECTÓ 

París se prepara para la segunda cita más importante del 
año, la que incluso podría superar a los Juegos Olímpicos 

ante la importancia que va a recibir la ceremonia de 
reapertura de la famosa catedral.

La reapertura de la catedral de todos 
los franceses, Nuestra Señora de París 
el próximo 8 de diciembre que volverá a 
abrir sus puertas totalmente reformada 
tras el trágico incendio que cubrió de 
luto París aquel abril negro de 2019, 
supondrá todo un acontecimiento al 
que asistirán autoridades eclesiásticas 
y jefes de Estado de todo el mundo.

El terrible incendio del 15 de abril 
de 2019, que acabó con el derrumbe 
final de su reconocible aguja central, 
vino tras desplomarse la estructura de 
madera, una tragedia que paralizó al 
mundo aquella desgraciada tarde de 
cielo gris, pero que no rompía a llover 
hasta bien entrada la mañana. Aún 
así, todo se cubrió de negro, de humo 
y de escombro. 

Son famosas las fotos de los bomberos 
franceses con sus chalecos reflectantes 
sobre el tejado más emblemático, por 
antiguo e histórico de París, mientras 
su catedral gótica del siglo XII destilaba 
humo a lo que siguió el derrumbe de 
la bóveda nervada y su aguja del XIX 
que finalmente no pudo mantenerse 
erguida. 

Las causas cinco años después, ya 
solo sirven para que ejemplo de otros 
edificios históricos y catedrales, no 
corran la misma suerte. “Cuando las 
barbas del vecino ves cortar, pon las 
tuyas a remojar”. Un cortocircuito en 
uno de los andamios que se habían 
colocado para llevar a cabo las refor-
mas en ese ala de la nave. También es 
cierto que las fotos mostraban restos 
de colillas en zonas de techumbre.

Ahora,  ya se han cumplido cinco 
años de reformas y puesta a punto, 
su apertura al público contará con una 
asistencia de unos 2.000 invitados, 
entre ellos numerosos jefes de Estado 
y de Gobierno. 

Pero este símbolo de la ciudad y 
nacional, va mucho más allá de sus 
funciones ligadas a la Iglesia Católica, 
al ser baluarte del gótico internacional. 
Su belleza ha sido contemplada por 
fieles desde el siglo XIII hasta nues-
tros días, por fieles de otros credos, 
agnósticos y ateos, convirtiéndola en 
una de las principales visitas turísticas 
de la “ciudad del amor”.

También ha sido el escenario de pelí-
culas universales, desde el “Jorobado de 
Notre Dame” a Amélie . Allí se coronó él 
mismo emperador Napoleón en 1804 
después de haber sido el baladí de la 
revolución francesa contra la monarquía 
francesa más absolutista.

NOTRE DAME RENACE 
CINCO AÑOS DESPUÉS

La catedral de Notre Dame es un 

ejemplo de la arquitectura gótica 
francesa del siglo XII, frecuente inspi-
ración para otras muchas catedrales 
europeas. Podríamos decir que Notre 
Dame de París es la catedral más 
imitada por propios y extraños. 

Pero aquella tarde del 15 de abril 
de 2019 fue un infierno, no solo 
para los parisinos, sino para el resto 
del mundo, cuando todos seguimos 
en vilo lo que ocurría en directo. Un 
suspiro mundial entonamos al ver 
como la histórica aguja levantada 
a finales del XIX por el arquitecto 
francés Violet Le Douc, quien también 
le añadió las emblemáticas górgolas 
fantasmagóricas, y el techo de la nave 
central, ardía desde el ala en el que 
se originaba el fuego.

Dos terceras partes del tejado fue 
devorado por las llamas, lo que pro-
vocó también múltiples daños en el 
interior, afectando a vidrieras también 
reconstruidas en el XIX y mobiliario 
antiguo, un patrimonio de 850 años 
de historia. 

Los trabajos de extinción fueron muy 
complejos y dos policías, además de 
uno de los bomberos que participaron 

en esas labores resultaron heridos, 
pero consiguieron mantener a salvo las 
míticas torres y la fachada principal, 
así como la estructura. 

Ahora, esa aguja y la estructura 
vuelve a resurgir -pero no de sus 
cenizas- sino de nueva factura tras 
un gran trabajo llevado a cabo dentro 
de la catedral en estos cinco años 
tras los que ahora invita de nuevo a 
los visitantes a redescubrirla. 

INAUGURACIÓN EN EL DÍA DE 
LA INMACULADA CONCEPCIÓN

El sábado, 7 de diciembre se oficiará 
una misa especial presidida por el 
arzobispo de la capital francesa, en 
presencia del presidente Emmanuel 
Macron y su esposa y a la que asistirán 
numerosos jefes de Estado y Gobierno 
de diversos países, funcionarios, me-
cenas y otros invitados que tendrán 
invitación por parte de las autoridades 
eclesiásticas y ejecutivas.

“Se tiene una impresión de gran 
sencillez y extrema delicadeza. Todo 
es bello, todo invita a rezar, a me-
ditar, a detenerse un momento en 

una experiencia espiritual del cora-
zón y del alma”, ha dicho Monseñor 
Laurent Ulrich, arzobispo de París, 
quien también destacaba en la rueda 
de prensa el sentimiento de “alegría 
e impaciencia” que tenían. “Nuestra 
sed es grande para acoger de nuevo 
al mundo entero bajo las bóvedas de 
la catedral”.

El domingo, 8 de diciembre, día 
doblemente festivo al coincidir con 
la Inmaculada Concepción, se cele-
brará la misa inaugural con Monseñor 
Ulrich, y contará con la asistencia de 
mas de un centener de obispos. “Un 
sacerdote por cada una de las 106 
parroquias de París y un sacerdote por 
cada una de las siete iglesias católi-
cas de rito oriental”, con la apertura 
de las puertas de Notre Dame, que 
volverá a recibir a los fieles y público 
en este día. 

Y es que París, bien vale una misa. 
“Paris vaut bien une messe”, frase, 
y tópico cultural, probablemente 
atribuida a Enrique de Navarra, el 
pretendiente Borbón y protestante al 
reino de Francia en el siglo XVI, que se 
convirtió al catolicismo para acceder 
al trono, coronándose como Enrique 
IV. Se cuenta que al tomar tal difícil 
decisión exclamó la famosa frase.

Desde entonces se emplea para 
definir las prioridades de la vida, para 
explicar que es útil renunciar a algo 
que seguramente es más valioso para 
obtener algo más crucial o relevante 
que los deseos personales.

Ya está todo 
preparado 
para la re-
apertura de 
la Catedral de 
París, Notre-
Dame, el 8 
de diciembre 
2024, tras 
cinco años de 
reconstruc-
ción.
EL DÍA

EFE                                   Internacional
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